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КУРС ЛАРИ
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

Тбилиси +130 +230

Батуми +170 +280

Сухуми +160 +270

Кутаиси +160 +270

Озургети +130 +250

Зестафони +150 +260

Рустави +130 +230

Поти +170 +280

Местия +90 +150

Казбеги +70 +110

Телави +120 +230

Гори +100 +210

Ахалцихе +120 +200

Боржоми +100 +210

Цхинвали +110 +190

Самтредиа +130 +220

Зугдиди +140 +270

Чиатура +120 +210

Сенаки +170 +260

Лагодехи +130 +240

Ахалкалаки +60 +190

ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ

USD 1 .8250
EUR 2 .3105
RUB 0 .0653
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(233 37 )

«ПРИ
АБАШИДЗЕ
СВОБОДЫ
НЕ БЫЛО»

СТР.2

«ДЕНЬГИ
В ГРУЗИИ
СТОЯТ ОЧЕНЬ
ДОРОГО»

СТР.6

В поселке Вазиани, на смотровой площадке первой пехотной бри-
гады Министерства обороны Грузии, 20 мая состоится торжествен-
ная церемония проводов в Ирак 11-го пехотного батальона. 300
военнослужащих этого батальона под командованием капитана
Шавлега Табатадзе сменят в Ираке военнослужащих батальона
«Коммандос». Они будут выполнять миротворческую миссию в горо-
де Бакуба и его окрестностях. Основной задачей грузинских мирот-
ворцев будет охрана военных и иных важных объектов, проверка
контрольных пунктов и патрулирование. Новый контингент мирот-
ворцев прослужит в Ираке шесть месяцев.

300 миротворцев
для Ирака

Медианьюс

БЕЗОПАСНОСТЬ
В СЕМИ
ЧАСТЯХ

СТР.3

«ЗОЛОТО»
Н И Н О
ХУР ЦИДЗЕ

УСПЕХИ ЮНЫХ
Б О Й Ц О В

СТР.7

ЭКСПОРТ
ДЕМОКРАТИИ

АНДИЖАН –
ТОЛЬКО
Н АЧА Л О

СТР.4

Последний компромисс

Медианьюс, Интер-Пресс, Civil.ge

Правительственная делегация Грузии, в
которую входили министр иностранных дел
Саломэ Зурабишвили, министр обороны Ирак-
лий Окруашвили и государственный министр
по вопросам европейской интеграции Георгий
Барамидзе, приняла участие в заседании Со-
вета Североатлантического альянса в формате
«26+1», на котором обсуждался ход выполне-
ния Программы индивидуального сотрудниче-
ства (IPAP).

На совместном брифинге в Брюсселе гене-
ральный секретарь НАТО Яап де Хооп Схеф-
фер и трое грузинских министров затронули
некоторые детали перегово-
ров. В частности, генсек
НАТО заявил, что Грузия до-
стигла большого прогресса в
осуществлении IPAP, но до-
бавил, что «еще многое пред-
стоит сделать». Впрочем, ему
импонируют «настоящие ам-
биции по евроатлантической
интеграции».

Помимо этого обсужда-
лась общая политическая об-
становка, в том числе и воп-
росы российских военных
баз на территории Грузии и
мирного урегулирования
конфликтов.

- Вполне очевидно, что НАТО уважает тер-
риториальную целостность Грузии... Надеем-
ся, что проблемы Южной Осетии и Абхазии
будут урегулированы мирным путем, - сказал
Схеффер. – Что касается баз, наша позиция
не изменилась и не изменится. Вместе с тем
Москва и Тбилиси должны сами решить воп-
рос о выводе российских баз с грузинской тер-
ритории.

Как сказала Саломэ Зурабишвили, «нам
придает стимул та поддержка, которую полу-

чаем от всех стран-участниц НАТО на пути
осуществления IPAP. Мы подходим к этой про-
грамме очень серьезно. Знаем, что это требует
больших усилий. И мы готовы приложить их.

По словам министра обороны Грузии, были
высказаны три основных замечания. Они ка-
сались частых кадровых перестановок в обо-
ронном ведомстве и генштабе, военных расхо-
дов и закупок и недостаточного гражданского
контроля над военными институтами.

- Кадровые перестановки были вызваны не-
сколькими причинами, в ближайшее время
какие-либо радикальные перестановки не пла-
нируются, - сказал он.- Мы приняли эти три
замечания, хотя с некоторыми и не согласны.

Хорошо понимаем, что еще предстоит сделать
многое для осуществления программы IPAP. К
концу этого года мы станем свидетелями боль-
шого прогресса в реализации программы. Я
верю, что осенью 2006 года Грузия будет гото-
ва стать кандидатом в члены НАТО.

Кстати, Ираклий Окруашвили заявил, что
грузинская сторона может перенести срок вы-
вода с территории страны российских баз до
середины 2008 года. Это, как выясняется,  пос-
ледний компромисс, на который может пойти
правительство Грузии.

«Если говорить, куда будут выведены базы
из Грузии, то однозначно - на территорию
России. При этом часть боевой техники и
военного имущества баз планируется вывес-
ти в Армению. Как раз это позволяет нам
скорректировать сроки вывода баз до четы-
рех лет. За четырехлетний срок на террито-
рии России невозможно создать всю необхо-
димую инфраструктуру для техники и воен-
ного имущества»

Начальник Генштаба Вооруженных сил РФ
генерал армии Юрий БАЛУЕВСКИЙ

Александр ТАРХНИШВИЛИ

Вчера в Министерстве фи-
нансов Грузии был подписан
совместный проект Програм-
мы развития ООН (ПРООН)
и правительства Грузии «Мо-
дернизация финансовой си-
стемы Грузии: вторая фаза».
Доноры проекта – правитель-
ство Нидерландов и ПРООН,
которые в форме гранта про-

Вторая фаза
финансируют этот проект. В
этом процессе примет участие
и правительство Грузии.

Проект будет осуществлять-
ся в двух основных направле-
ниях: «Совершенствование си-
стемы управления Министер-
ства финансов» и «Развитие че-
ловеческих ресурсов». Общая
его стоимость превышает 900
тысяч долларов США, а срок
действия – 24 месяца.

Документ подписали ми-
нистр финансов Грузии Вале-
рий Чечелашвили, координа-
тор ООН, постоянный предста-
витель ПРООН в Грузии Ланс
Кларк и Посол Королевства
Нидерландов в Грузии Гарри
Молленаар.

Первая фаза проекта «Мо-
дернизация финансовой систе-
мы Грузии» длилась с сентября
2001 года по 2004-го.

Арминфо

- Я не знаю, кто в Арме-
нии заинтересован в распро-
странении слухов о том, что
армян в Грузии притесняют.
Видимо, это связано с каки-
ми-то внутриполитическими
процессами в Армении, но
это не соответствует действи-
тельности, - заявил на пресс-
конференции в Варшаве пре-
зидент Грузии Михаил Саа-
кашвили. По его словам, по-
добные слухи не случайны,
поскольку впервые грузинс-
кое правительство проводит
политику интеграции наци-
ональных меньшинств.

- У нас есть политика на-
значения представителей на-
циональных меньшинств на
различные должности, обуче-
ния административным на-

Между Грузией
и Арменией проблем нет

выкам, программа политико-
социального развития всех ре-
гионов, где компактно прожи-
вают национальные меньшин-
ства... Я сегодня утром беседо-
вал с моим другом Робертом
Кочаряном. Мы обсудили с ним
эту тему, и было отмечено, что
это не в интересах армянского
и грузинского народов. Нас
ничто и никто не может разде-
лить, - сказал президент. Он
добавил, что заинтересованные
в ухудшении отношений меж-
ду дружественными Арменией
и Грузией политические
партии имеют право на свою
точку зрения. Однако у Грузии
с армянами или у Армении с
грузинами исторически никог-
да не было проблем, а в свете
нынешнего строительства гру-
зинского государства такое во-
обще исключено.

- Роберт Кочарян - первый
болельщик армяно-грузинских
отношений и сторонник уста-
новления стабильности в Гру-
зии, также как я болею за ста-
бильность в Армении.

Михаил Саакашвили сооб-
щил также, что в ходе встречи
с армянским коллегой обсуж-
дались перспективы развития
регионального сотрудничества
на Южном Кавказе, ход мир-
ного урегулирования нагорно-
карабахского конфликта, а
также вопросы, связанные с
приграничным сотрудниче-
ством, энергетикой и будущим
СНГ. - Я думаю, что Роберт
Кочарян очень реалистичный
и опытный человек, в связи с
чем я по многим вопросам со-
ветуюсь с ним. У нас самые что
ни на есть близкие отношения,
- заявил грузинский президент.

Задолженности по пенсиям в регионах Грузии будут полностью
погашены в конце мая. По информации заместителя председателя
Единого государственного фонда социального страхования Грузии
Кобы Дзадзамия, на данный момент задолженность по пенсиям со-
ставляет 17 миллионов лари, и она будет полностью выплачена. Во
всех 76 филиалах фонда будут перепроверены выданные пенсионе-
рам суммы, и если выявят пенсионеров, которые еще не получили
пенсии за какой-либо период, эти задолженности им обязательно
выплатят.

Пенсионерам
погасят
задолженности

Медианьюс

Мурад АЛАШВИЛИ

На территории нового Кафедрального собо-
ра Пресвятой Троицы в Тбилиси приступили к
возведению здания высшего церковного учеб-
ного заведения страны - Духовной академии.

Эту идею Католикоса-Патриарха Всея Гру-
зии, архиепископа Мцхетского и Тбилисского,
Святейшего и Блаженнейшего Илии Второго
взялась осуществить грузинская строительная
компания «Центр-пойнт». Освящение фундамен-
та будущего здания Духовной академии состо-
ялось на месте строительства.

Возведенное по современным стандартам
здание позволит создать студентам Духовной
академии лучшие условия для плодотворной
учебы.

Духовная академия получит новое здание
Это не единственный объект строительства,

который ведется на территории нового Ка-
федрального собора Пресвятой Троицы. Под
весь храмовой комплекс выделена площадь в
11 гектаров. Проектом предусмотрено возве-
дение десятков наземных и подземных объек-
тов.

Комплекс, кроме всех необходимых для
обычных церквей составных, включает в себя
и монастырь на сто человек, гостиницу на со-
рок мест, бассейн для освящения воды, духов-
ное учебное заведение, библиотеку и читаль-
ный зал, музей, издательство и типографию,
мастерские церковного искусства, парк, оран-
жерею, декоративный бассейн и другие вспо-
могательные сооружения, а также хозяйствен-
ную зону.

Интерфакс-Украина5
Региональная организация

ГУАМ, в которую входят Грузия,
Украина, Узбекистан, Азербайд-
жан и Молдавия, сменит назва-
ние и, возможно, будет называть-
ся Содружеством за демократию и
развитие. Об этом заявил ми-
нистр иностранных дел Украины
Борис Тарасюк.

- Мы ожидаем, что название
ГУАМ будет изменено. Рабочее
название - Содружество за демок-
ратию и развитие, - сказал Тара-
сюк на встрече с главой парламен-
та Азербайджана Муртузом Алес-
керовым в четверг в Баку. Укра-
инский министр подчеркнул, что
это именно рабочее название.

Тарасюк также сообщил, что
ожидается в ближайшее время
открытие секретариата ГУАМ в
Киеве.

ГУАМ
переименуют

Цены, цифры, жизнь
* За прошедшие четыре месяца 2005 года инфляция в Грузии

составила 3,5 процента.
* С 2004 года цены на алкоголь и табачные изделия поднялись

на 80 процентов, рост цен только в апреле нынешнего года соста-
вил 0,6 процента.

* В январе 2005 года килограмм говядины стоил 5,08 лари, в
апреле - 6,17. Повысились цены на свинину и баранину.

* Более чем на пять лари выросли цены на копченую колбасу,
более чем на один лари подорожали сосиски, свежая и мороженая
рыба.

* Упали цены на орехи (килограмм - 11 лари), свежие грибы
(килограмм - четыре лари), натуральный мед (килограмм - 6,67
лари).

* Более чем в два раза возросла цена грузинского чая. В апреле
цена килограмма равнялась 26 лари, с января по март этот показа-
тель варьировал от 12,25-12,31 лари.

* Повысились цены на водку (один литр - 5,08 лари), красное
вино (0,7 литра - 6,83 лари), шампанское (0,75 литра - 5,70 лари).

* Снизились цены на коньяк (в январе 0,5 литра - 8,10 лари, в
апреле - шесть лари).

* Прожиточный минимум для трудоспособного мужчины по Гру-
зии составил в марте 2005 года 154 лари. В марте 2004 года он был
равен 135,5 лари.

* Показатель прожиточного минимума в Тбилиси несколько
выше аналогичного показателя по Грузии. Так, в Тбилиси прожи-
точный минимум на одного трудоспособного мужчину в марте 2005
года составил 162,4 лари, прожиточный минимум для средней се-
мьи 282,6 лари, а минимальная нормативная зарплата - 64,6 лари.
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Инна БЕЗИРГАНОВА

В среду в столице необычным об-
разом отметили Международный день
музеев. Организаторы праздника ре-
шили воскресить дух старого Тифли-
са, его полиэтнический облик, его
яркие краски и обаяние.

Улица Чахрухадзе в вечерний пред-
закатный час превратилась в концер-
тную площадку, объединившую пред-
ставителей разных национальностей,
а дом-музей Николоза Бараташвили,
расположенный здесь, – в арену со-
стязания на звание лучшего... тама-
ды.

Национальные танцы, пышные то-
сты, произносимые красноречивыми
мужчинами, одетыми в чохи, густое
красное вино, с наслаждением вку-
шаемое веселящимися гостями, ста-
рая шарманка, приютившаяся в од-
ном из залов музея...

- В связи с Международным днем
музеев, дом-музей Николоза Бара-
ташвили решил пригласить к себе
представителей разных национально-
стей, живущих в Тбилиси, чтобы вме-
сте, сообща, отметить праздник. Здесь
собрались грузины, армяне, езиды,
азербайджанцы... Кроме того, в му-
зее организована фотовыставка, по-
священная истории общества «Чохо-
сани», - сказал проректор Тбилисского
университета театра и кино, профес-
сор Гоги Долидзе. Кстати, тоже оде-
тый в чоху.

Для несведущих: «чохосани» не

Под небом Тифлиса
играет шарманка

только носят традиционную грузинс-
кую мужскую одежду, но и являются
символическими хранителями наци-
ональных традиций, культуры Грузии.
Среди  экспонатов, представленных в
доме-музее, был и этический кодекс
общества «Чохосани». Из этой выстав-
ки можно было узнать и о том, кто
был в XIX веке самым лучшим тама-
дой, каково происхождение самого
этого слова.

- Наш праздник проходит в рамках
международного форума «Ночь музе-
ев», – рассказывает менеджер дома-
музея Бараташвили Русудан Бочо-
ришвили. – Музей уже в третий раз
принимает участие в этом форуме. На
этот раз мы решили рассказать об ис-
тории создания общества «Чохосани»,
чтобы придать празднику нацио-
нальный характер. Общество суще-
ствует уже 70 лет. В него входили та-
кие личности как писатель Констан-
тинэ Гамсахурдиа, представители
рода Чолокашвили... Да мало ли еще
кто? Это неполитическая и единствен-
ная в своем роде организация. «Чо-
хосани» – хранители и продолжатели
грузинских традиций, грузинского
духа.

Музей Бараташвили расположен в
самом сердце старого Тифлиса. Это
место прекрасно иллюстрирует муль-
тикультуру Тбилиси. Мы постарались
оживить  дорогой всем город. Боль-
шую помощь нам в этом оказали
спонсоры – «Дзвели Тбилиси», GWS
и журнал «Тбилиселеби».

ИА Regnum

- Как, на ваш взгляд, изменилась
жизнь через год после революции в
Аджарии?

- Вы знаете, основная цель любого чело-
века - свобода. Но при Абашидзе никакой
свободы не было. Он был диктатором. Теле-
видение каждый день хвалило одного чело-
века, расписывало прелести власти... А се-
годня, как вы сами видите, наше аджарское
государственное телевидение нас же и кри-
тикует. Что еще можно сказать? При Аба-
шидзе бюджет был в три раза больше, но
никто на себе этого не ощущал. Уровень
жизни был тот же, так что говорить о ка-
ких-либо плюсах не приходится. Еще одна
примета времени Абашидзе - строительство
знаковых зданий. Он построил роскошную
Детскую оперу и престижный детский сад, в
котором не было ни одного ребенка, отре-
монтировал университет... Но это все была
реклама. Эти объекты демонстрировались
гостям, а простому населению не было от
этого ни холодно, ни жарко...

- Насколько жизнь Аджарии конт-
ролируется местными законами и на-
сколько - центральным законодатель-
ством?

- В основном мы опираемся на Парламент
Грузии. Но есть и внутренние законы. К
сожалению, мы пока не успели выработать

Председатель парламента Аджарской автономии Михаил МАХАРАДЗЕ:

«При Абашидзе свободы не было»
основного пакета законов для автономии,
потому что у нас на обсуждении были те-
кущие вопросы. Мы должны принять за-
кон о правительстве республики, о Верхов-
ном совете, о депутатском корпусе, до не-
давнего времени очень остро стоял вопрос
бюджета... Посмотрим, насколько мы пра-
вильно определили основные приоритеты,
а потом наши комитеты начнут работу над
законопроектами.

- Согласовал ли глава автономии
программу приватизации с ее пар-
ламентом?

- Нет, принятие решений по приватиза-
ции крупных объектив – прерогатива цен-
тральной власти. Правда, у нас есть свои
претензии. Наш бюджетный комитет внес
свои предложения по приватизации про-
мышленных объектов и недвижимости, но
пока неясно, чем это закончится. Что ка-
сается аграрной реформы, то наш парла-
мент принял соответствующие решения по
приватизации, и здесь дела намного луч-
ше.

- Проведена ли инвентаризация
имущества в Аджарии после ухода
Абашидзе?

- Да. И мы довольны ее итогами. Дол-
жен сказать, что при распределении соб-
ственности центральная власть учитывает
наши интересы. Тем более, что наш бюд-
жет на 60 процентов дотируется из цент-

ра. Он составляет 93 миллиона лари...
- Какие законы регламентируют де-

ятельность правоохранительных орга-
нов?

- Центральные. Но мы хотим, чтобы пра-
воохранительные органы подчинялись бы
местной власти и местным законам.

- Каковы вообще взаимоотношения
с Парламентом Грузии?

- Наши комитеты вносят свои предложе-
ния в соответствующие комитеты высшего
законодательного органа страны, где эти
предложения проходят экспертизу. Напри-
мер, на сегодняшний день рассматривают-
ся предложения аграрного и экономическо-
го комитетов. При Абашидзе взаимоотно-
шения с центром строились по-другому - у
него было свое представительство в Тбили-
си, которое фактически работало против
интересов Грузии.

- Грузинский парламент часто опи-
рается в своих решениях на мнения
различных неправительственных
организаций. Существует ли подобная
практика у вас?

- Для нас это скорее исключение. Пото-
му что эти организации почти не вмешива-
ются в нашу деятельность. А к Парламенту
Грузии третий сектор проявляет присталь-
ное внимание.

Публикуется с сокращениями

Юрий ГВИНДАДЗЕ

Призыв АО ТЭЛАСИ и НПО «Сеть орга-
низаций Кавказа по защите окружающей
среды» к... школьникам - повысить уровень
знаний и сознательности в области эконо-
мии энергоресурсов - не остался призывом.
Совместный проект этих организаций «Об-
щественность и энергетика» задействован  в
средних школах шести районов столицы.

Проект уделяет серьезное внимание со-
блюдению норм техники безопасности и по-
вышению ответственности абонентов за оп-
лату стоимости потребляемой электроэнер-
гии.

В рамках факультативных занятий дети
уже получили информацию об энергосисте-
ме Грузии, ее составных частях, роли и фун-
кциях городской распределительной компа-
нии в общей системе энергообеспечения сто-
лицы и страны.

Примечательно, что специальный учебник
и краткий учебный курс охватывает все воп-
росы, имеющие отношение как к вопросам
безопасности использования электроэнер-
гии, так и наиболее целесообразного режи-
ма ее экономии.

Кстати, для углубления знаний и приоб-
ретения практических навыков, компанией
проводятся специальные семинары и экскур-
сии на энергообъекты ТЭЛАСИ.

На презентации проекта генеральный ди-

Махнув рукой на взрослых

ректор компании Сергей Капля сказал, что
установление подобных прямых контактов
с учащимися и их педагогами преследует
цель не только решить вопрос энергетичес-
кого «всеобуча» в столице, но и отобрать
наиболее способную и одаренную моло-

дежь, которая придет на смену старшему по-
колению в коллективе ТЭЛАСИ.

Школьный проект «Общественность и
энергетика» продлится до конца мая.

Хорошо бы еще за взрослых взяться, да
есть ли смысл...

Софико ИОСЕЛИАНИ

- В Государственном университете языка и
культуры имени Ильи Чавчавадзе создалась
сложная ситуация, - этими словами начал
пресс-конференцию заместитель министра
образования и науки Теймураз Самадашви-
ли. Речь шла о задолженностях по зарплатам
профессорско-педагогического состава вуза.

Задолженность была накоплена при пре-
дыдущем руководстве университета. При
этом поступавших на его счет сумм было
вполне достаточно, чтобы она не возникла.
В связи с тем, что новое руководство обра-
тилось за помощью в соответствующие орга-
ны, в том числе и в Министерство образо-
вания и науки.

Для изучения причин вузовского финан-
сового кризиса с 17 мая начала работу ге-
неральная инспекция министерства. Провер-
ка будет продолжаться в течение 45 дней.

- Имеем ли мы дело с некомпетентным
финансовым менеджментом или осознан-
ным преступлением? Если станет известно,
что задолженность возникла из-за непра-
вильного менеджмента, то министерство
вмешается, чтобы задолженность была по-
крыта, - сказал Самадашвили.

Кто «съел» чужую зарплату?
И.о. ректора вуза Нино Пирцхалава ска-

зала, что в интересы руководства входит
скорейшее покрытие задолженности по зар-
платам. Из-за которой «осложняется рабо-
чая обстановка».

Между тем, в беседе с корреспондентом
«СГ-Неделя» Теймураз Самадашвили про-
комментировал и создание оппозиционно-
го движения в Тбилисском государствен-
ном университете имени Иванэ Джавахиш-
вили:

- С момента принятия Закона о высшем
образовании в течение двух лет должны со-

стоятся выборы, на которых будет избран
ректор университета. Хотя до этого лицо,
исполняющее его обязанности, собирает
Совет из числа профессорско-преподаватель-
ского состава, на котором и должны рас-
сматриваться подобные вопросы.

Нино Пирцхалава сказала, что знает о
создании оппозиционного движения.

- Аналогичная ситуация и в моем слу-
чае. Знаете, в такой переходный период, как
сегодня, положение любого ректора отнюдь
непростое. Нам очень сложно, приходится
решать много непростых вопросов.

ВМЕСТЕ С ТЕМ

Министерство образования и науки Грузии организовало подготовку абитуриентов
– представителей национальных меньшинств - для успешной сдачи ими Единого на-
ционального экзамена по грузинскому языку и литературе, который в этом году впер-
вые стал обязательным для поступления в вуз Грузии.  

Как выясняется, проект подготовки коснется негрузиноязычных абитуриентов, про-
живающих в регионах Квемо Картли и Самцхе-Джавахети, населенных, в основном,
армянами и азербайджанцами. В частности, эти центры открыты с 16 мая в Ахалка-
лаки, Ниноцминда, Марнеули и Рустави.

Кроме того, Министерство образования провело переподготовку отобранных на ос-
нове конкурса педагогов грузинского языка в регионах Квемо Картли и Самцхе–Джа-
вахети, которые будут работать с абитуриентами.

Министр образования и науки Грузии Александр Ломая отправился в Норвегию. Он примет участие в самми-
те министров образования 40 европейских стран, который пройдет в городе Бергене. На саммите он подпишет
«Болонскую декларацию», после чего Грузия вступит в единое европейское пространство высшего образования.
После этого выданные вузами Грузии дипломы будут признаны во всех высших учебных заведениях Европы, и
грузинские студенты смогут продолжить образование в любом вузе зарубежных стран с той стадии, на которой
они прекратили учебу в грузинских вузах. Педагоги грузинских вузов после подписания декларации смогут
занять академические посты в вузах европейских стран.
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«Болонскую
декларацию»

Медианьюс

Музей денег Национального банка Грузии внесен в «Путеводитель музеев Тбилиси», изданный Министерством
культуры, охраны памятников и спорта совместно с Ассоциацией музеев. Напомним, он был открыт в апреле
2002 года, а его экспозиция отражает многовековую историю денежного обращения в Грузии, начиная с шестого
века до н.э. и до сегодняшнего дня. Здесь же представлены образцы валюты различных стран мира. Из существую-
щих в Грузии 250 музеев в «Путеводитель музеев Тбилиси» внесено только 60, прошедших паспортизацию.

Музей денег
внесли в
«Путеводитель
музеев»

Медианьюс

Во Львове 14 мая стартовал автопробег, посвященный грузино-украинской дружбе. Он завершится 26 мая -
в День независимости Грузии - в Тбилиси. Пробег проходит в рамках Дней Грузии в Украине. Участники авто-
гонки 20 мая прибудут в Потийский порт, 21 мая пройдут Кутаиси, 22 мая - Сурами, 23 мая – Сагурамо, а 24-
26 мая будут в Тбилиси. В рамках мероприятия в Грузии также запланировано проведение фотовыставок и
экспозиций украинского искусства.

Автопробег,
посвященный
дружбе

Медианьюс



 

 

Н
Е

Д
Е

Л
Я

20 мая 2005 г.

3ДЕБАТЫ И КОММЕНТАРИИУгрозы и вызовы
Выборный аспект базового вопроса
Договоренность состоится. Но когда?
Спецназ взял Гумати
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Безопасность в семи частях
Софико МЕКРАВИШВИЛИ

Парламент приступает к обсуждению
Концепции национальной безопасности. Го-
ворят, писалась она различными составами
Совета Национальной безопасности Грузии
в течение... десяти лет. Безуспешно. Работа
над ее текстом возобновилась год назад. По
поручению Михаила Саакашвили. Новым
властям хватило двенадцати месяцев, чтобы
не только подготовить окончательный вари-
ант концепции, но и провести парламентс-
кую презентацию документа.

Проект представил заместитель руково-
дителя Департамента по оборонному раз-
витию СНБ Паата Гаприндашвили. Из-
бранникам народа для изучения проекта
отведено две недели, после чего им займут-
ся на пленарных заседаниях. Однако окон-
чательное утверждение проекта - прерога-
тива президента.

Впрочем, печальная карма этого докумен-
та и здесь сыграла свою роль: теперь уже
большая часть депутатов не находит време-
ни, чтобы ознакомиться с его положения-
ми. Хотя те, кто в курсе дела, говорят, что
он вполне приемлем.

 Фундаментальные национальные
ценности Грузии. Суверенитет, безопасность,
мир, демократия, верховенство закона, права
человека и благосостояние.

 Национальные интересы Грузии. Тер-
риториальная целостность, национальное един-
ство, региональная стабильность, укрепление
свободы и демократии в соседних странах и в
регионе, укрепление транзитной функции стра-
ны и обеспечение альтернативных путей энер-
госнабжения, экологическая безопасность и обес-
печение национальной и культурной самобыт-
ности.

Грузия использует все находящиеся в ее ру-
ках законные средства для мирного и справед-
ливого урегулирования всех тех вопросов, кото-
рые могут возникнуть в ходе восстановления
конституционного порядка на территории Гру-
зии.

Грузия обеспечит защиту интересов, прав и
свобод проживающих в Грузии всех этнических
и религиозных групп.

 Угрозы. Нарушенная территориальная
целостность, перенос конфликтов из соседних
стран на территорию Грузии, военная интервен-
ция, контрабанда и транснациональная органи-
зованная преступность, международный терро-
ризм.

Инспирируемые и поддерживаемые извне
сепаратистские движения подрывают почву по-

У оппозиции, как всегда, другое мнение.
Еще на презентации проекта концепции ли-
дер «Правой оппозиции» Давид Гамкрелид-
зе раскритиковал как сам проект, так и Гап-
риндашвили. Свою позицию он объяснил
тем, что в свое время Ираклий Окруашви-
ли заподозрил бывшего замминистра обо-
роны в причастности к коррупции.

- Когда концепция касается таких воп-
росов, как защита прав человека и верхо-
венство закона, то люди, к которым есть
определенные вопросы, не должны пред-
ставлять такой документ. Меня интересует,
разобрались ли в этих обвинениях? Были
ли они реальными или клеветническими? -
считает он.

Кстати, в беседе со мной Паата Гаприн-
дашвили заявил, что не приемлет критику
главного оппозиционера:

- По этому поводу не раз было сделано
официальное заявление, в том числе и Ге-
неральной прокуратурой. И делать допол-
нительные комментарии я не считаю нуж-
ным...

Зато сам документ он называет довольно
солидным. Вопросы безопасности охваче-
ны в полном объеме. По его словам, в до-

кументе намечены пути решения той или
иной угрозы или вызова государственной бе-
зопасности.

- Все прошлые редакции концепций были
несовершенны, так как просто не могли по-
ставить окончательную точку над тем или
иным вопросом...

Проект концепции состоит из семи час-
тей. В последней из них каждому министер-
ству и ведомству поручается разработка от-
раслевой стратегии. Кстати, урегулирование
территориальных конфликтов видится при
помощи широко разрекламированного «До-
кумента Бодена» и инициативы президента
Саакашвили о мирном урегулировании гру-
зино-осетинского конфликта. Главным ар-
гументом в пользу первого оказалось то, что
это единственный концептуальный и офи-
циальный документ, подготовленный под
эгидой ООН. Он гарантирует территориаль-
ную целостность Грузии и широкую авто-
номию Абхазии в ее составе.

- К тому же во всех резолюциях ООН
неизменно отмечается важность этого доку-
мента, содержится призыв к Сухуми при-
нять его к рассмотрению, - говорит Гаприн-
дашвили.

Саломэ САМАДАШВИЛИ,
заместитель председателя
парламентского Комитета
по внешним связям:

- Хорошо, что концепция наконец-то создана... В тек-
сте реально отражены приоритеты, которые стоят перед
нашим государством. Кроме того, реалистично описаны
проблемы, которые надо решить, те потенциальные уг-
розы, которые могут представлять опасность нацио-
нальным интересам. Концепция - это рамочный доку-
мент, на базе которого должна быть разработана поли-
тика практически во всех сферах. Она содержит не только
вопросы безопасности, но и государственного админис-
трирования, управления, аспекты экономического раз-
вития... Следовательно, в соответствующих областях дол-
жны быть разработаны конкретные планы действий в рам-
ках этого документа. Скажу так: документ в известной
степени отвечает параметрам, которым должны удовлет-
ворять документы такого характера.

Давид ГАМКРЕЛИДЗЕ,
председатель парламентской фракции
«Правая оппозиция: Промышленники – Новые»:

- Я хотел бы, чтобы у парламентариев - да и у всего общества - было боль-
ше времени для детального рассмотрения проекта концепции. Большой вклад
в это может и должна внести пресса. Ведь должно быть ясно, что за концеп-
цию мы принимаем, что государство берет за основу во время определения
возможных угроз... Это крайне важно, так как концепция впоследствии ста-
нет основой военной доктрины страны, ряда законов и документов, опреде-
ляющих как оборонную, так и экономическую и социальную политику.

Для нас было открытием, что за основу урегулирования конфликта в Абха-
зии якобы уже взят т.н. «Документ Бодена». До сегодняшнего дня никто об
этом не говорил. Говорят, этот вопрос был рассмотрен на заседании СНБ и
впоследствии одобрен правительством. Помнится, до этого рассматривался
совершенно другой документ, предложенный некоторыми грузинскими экс-
пертами.

По отношению к самому проекту возникает очень много вопросов... Наде-
юсь, что даже в этот короткий срок мы выслушаем мнения всех специалистов
и получим согласованный, наилучший вариант.

Что записано в проекте Концепции национальной безопасности
литической, экономической и социальной ста-
бильности и являются источником терроризма,
международной организованной преступности и
контрабанды.

Незаконное нахождение военных баз Россий-
ской Федерации в Грузии ущемляет суверени-
тет страны и подрывает ее экономическую и со-
циальную стабильность.

Грузия как активный участник международ-
ной антитеррористической коалиции может
превратиться в мишень для международных
террористических актов.

 Вызовы. Коррупция и неэффективная
система государственного управления, экономи-
ческие и социальные вызовы, зависимость от од-
ного источника энергоснабжения, информаци-
онная политика, проблемы экологии.

 Основные направления политики.
Усиление государственного управления и укреп-
ление демократических институтов, укрепление
обороноспособности страны, восстановление
территориальной целостности, евроатлантичес-
кая интеграция, укрепление внешнеполитичес-
ких отношений, политика экономической безо-
пасности, политика социальной безопасности,
политика информационной безопасности, поли-
тика энергетической безопасности, экологичес-
кая безопасность и защита культурного насле-
дия.

Правительство Грузии намерено сделать сво-

евременные и эффективные шаги, которые бу-
дут направлены на мирное урегулирование кон-
фликтов в Абхазии и Южной Осетии на основа-
нии предоставления им широкой автономии.
Проект Концепции включает в себя инициативу
правительства Грузии по мирному урегулирова-
нию конфликта в Южной Осетии и подготов-
ленный бывшим специальным представителем
Генерального секретаря ООН Дитером Боденом
документ «Об основных принципах разграниче-
ния полномочий между Тбилиси и Сухуми».

 Внешнеполитические приоритеты.
Грузия продолжает развивать стратегическое
партнерство с США. С «революции роз» в Гру-
зии и «оранжевой революции» в Украине нача-
лась новая эра в отношениях между двумя стра-
нами. Турция является ведущим региональным
партнером Грузии, с которой связывает страте-
гическое партнерство. Грузия стремится к со-
трудничеству с Россией, которое основывается
на принципах добрососедства, равноправия и
взаимного уважения. Совместные энергетичес-
кие, транспортные и коммуникационные про-
екты в значительной степени способствуют стра-
тегическому сотрудничеству с Азербайджаном.
Грузию связывает с Арменией прагматичное со-
трудничество во всех сферах двусторонних ин-
тересов.

В контексте сотрудничества в регионе Чер-
ного моря речь идет и об организации ГУАМ.

Медианьюс

- Россия хочет, чтобы базы были выведены
после парламентских выборов в Грузии. В Мос-
кве рассчитывают на то, что в будущий парла-
мент смогут пройти профинансированные Рос-
сией политические силы. Мы требуем, чтобы
базы были выведены до парламентских выбо-
ров 2008 года, чтобы это произошло не непос-
редственно перед выборами, а поэтапно и не-
прерывно. Отступление от этой позиции исклю-
чено.

- Насколько сумеет правительство от-
стоять свои предложения?

- Нынешний парламент отличается от пред-
шественников (я не имею в виду парламент со-
зыва 1991 года). Сегодняшний законодательный
орган Грузии более принципиален и требует от
исполнительных структур проведения санкций

Парламентарий Шота МАЛАШХИЯ:

«Вопрос баз взаимосвязан
с парламентскими выборами»

против незаконно находящихся на нашей тер-
ритории военных баз.

- Сообщения российских СМИ о про-
длении срока вывода баз до 3,5 лет рас-
цениваете как дезинформацию?

- Если этот срок умещается в период до пар-
ламентских выборов в Грузии, то здесь пробле-
мы не вижу. Главное, чтобы процесс был поэтап-
ным.

- Если цель России – растянуть процесс
вывода баз до следующих выборов в Гру-
зии, то она, наверное, попытается ее до-
стичь?

- Это не цель, а желание России. Вообще рос-
сияне считают компромиссы невозможными.
Они могут принять разумное решение, но до его
исполнения допустить массу ошибок. Если Мос-
ква попытается провести свою линию, то ей,
возможно, придется вывести свои базы с терри-

тории Грузии даже раньше тех сроков, которые
предлагаем мы. Будет введен иной режим: базы
объявят вне закона, и им, как это случилось в
странах Балтии, придется уйти из Грузии в бо-
лее короткие сроки. Это подтверждают заявле-
ния сената США и госсекретаря Кондолизы
Райс. Они категорически требуют от России вы-
полнения воли грузинского народа и вывода баз.

Сегодня в Грузии нет тех сил, которые могут
создать проблемы правительству. Я имею в виду
не оппозицию, а управляемые извне структуры,
прикрывающиеся масками политических
партий. Все попытки объединения действующих
под резкими лозунгами мелких партий завер-
шились крахом. Их рейтинг сегодня ниже нуля.
При поддержке сил извне правительство Гру-
зии сможет объявить полную блокаду незакон-
ным военным базам.

- В Грузии прошел целый ряд парла-
ментских выборов и ни одном из парла-
ментов нельзя сказать, что он был про-
российским?

- То, что Россия проводила в парламент куп-
ленные ею силы, видно по деталям. Раньше го-
ворили о 25-летнем сроке вывода баз, затем - об
11 годах. Реально процесс вывода баз начался
при нынешнем правительстве. Так было и в 1991
году, когда правительство Звиада Гамсахурдиа
присвоило российским войскам статус оккупа-
ционных войск.

Коба БЕНДЕЛИАНИ, Интер-Пресс

- Очевидно, что наши отношения
действительно находятся на очень
низкой точке. Ситуацию усугубляет и
то, что обе стороны настроены доста-
точно решительно. Эта ситуация зас-
тавляет дипломатов и руководителей
обеих сторон выйти на какое-то вза-
имоприемлемое решение. Я надеюсь,
что это будет сделано в обозримом
будущем.

-  Российские политики в один
голос ругают руководство Гру-
зии. Вы тоже?

- Я считаю, что язык ультиматумов
не ведет к позитивным результатам,
и именно этот тон, которым грузинс-
кая сторона обратилась к России, раз-
дражает ее.

- Девять раундов переговоров
по военным вопросам при пре-
зиденте Шеварднадзе закончи-
лись безрезультатно. При прези-
денте Саакашвили переговоры
также ни к чему не привели. Не
считаете ли вы, что российское
руководство само подтолкнуло
грузинскую сторону на решитель-
ные действия?

- Я понимаю, что грузинская сто-
рона находится в состоянии фрустра-
ции. Россия - довольно сложный парт-
нер на переговорах по таким вопро-
сам. И когда лопается терпение, то
появляется естественное стремление
говорить на более жестком языке. Мне
представляется, что у Грузии лопну-
ло терпение. И Грузия решила Рос-
сию подтолкнуть к тому, чтобы она
договаривалась на условиях, близких
к условиям грузинской стороны.

Мне кажется, что возможны были
другие варианты действий. Продук-
тивный диалог требует большей сте-
пени внимания. Я думаю, что пробле-
ма не только в базах. На мой взгляд,
проблема баз – второстепенная или
третьестепенная. России реально эти
базы не нужны. Россия согласится на
какой-то вариант договоренности о
выводе баз. Вопрос не в этом. Вопрос
о качестве и содержании российско-
грузинских взаимоотношений. В Рос-
сии ультимативный тон Грузии вос-
принят как антироссийское настрое-
ние грузинской элиты. Это создает
плохой фон для продуктивного диа-
лога.

- Законные требования Грузии
вывести базы и вы считаете ре-
зультатом антироссийских на-
строений?

- Важно не то, что я считаю. Более
важно то, что в России те или иные
действия грузинского руководства вос-
принимаются именно так. То, что де-
лает Москва, – не самый лучший спо-
соб отстаивания российских интере-
сов, за что я и критикую российское
руководство. Но и грузинское руко-
водство выбрало для достижения цели
не лучший способ. В России раздра-
жены тем, что Грузия с Россией ста-
ла говорить в ультимативном тоне.
Ультимативный тон Тбилиси - не луч-
ший способ для отстаивания грузин-

Эксперт Московского центра Карнеги
Дмитрий ТРЕНИН:

«У Грузии лопнуло терпение»
ских национальных интересов в
сложном переговорном процессе с
Москвой.

- Чего можно в ближайшее
время ожидать от Москвы?

- Я надеюсь, что вопрос о базах
будет решен. На мой взгляд, вопрос
баз не является принципиальным для
Москвы. Принципиально то, как он
будет решен. Москва не будет действо-
вать под давлением на фоне, на мой
взгляд, необоснованного толкования
позиции Грузии. В Москве даже се-
рьезные политики думают, что неус-
тупчивость позиции Тбилиси связа-
на с надеждой Грузии на помощь
США. Это создает определенный до-
полнительный раздражитель в рос-
сийско-грузинских взаимоотношени-
ях. Думаю, несмотря на это, этот воп-
рос при гибкости с обеих сторон мо-
жет быть решен в нынешнем году. Но
более серьезные вопросы российско-
грузинских взаимоотношений оста-
нутся на более длительный период.

- Вы имеете в виду Абхазию и
Южную Осетию?

- Да, именно эти два вопроса.
- Как долго может затянуться

урегулирование этих конфлик-
тов?

- В случае Абхазии очевидно, что
в этом конфликте не два участника –
Россия и Грузия, а три. Включая аб-
хазскую сторону. Почти то же самое
можно сказать о Южной Осетии.

- Не кажется ли вам, что Су-
хуми и Цхинвали в этой игре не
самостоятельные игроки, а Рос-
сия выполняет не посредничес-
кую, а подстрекательскую роль?

- Я бы сказал так: Россия пытается
выступать в роли посредника и в то
же время в широком смысле вовлече-
на в эту проблематику. Россия не мо-
жет выступать в роли совершенно бес-
пристрастного посредника. Я думаю,
степень влияния Москвы на Абхазию
невелика. В Абхазии Грузия столкну-
лась не только с Россией, здесь много
вопросов, которые должны решаться
самой Грузией, так как это внутрен-
ний грузинский вопрос.

- Но в создании той ситуации,
которуе мы сегодня имеем, Рос-
сия сыграла решающую роль...

- Безусловно, не могу этого отри-
цать.

- Судя по процессам в Абха-
зии, кажется, что Россия никог-
да не позволит Сухуми и Цхин-
вали приблизиться к Тбилиси.
Вы так не считаете?

- Я не совсем хорошо знаю ситуа-
цию в Абхазии. Я не знаю нюансы
российско-абхазских отношений на
очень конкретном уровне, но, мне
кажется, что Грузия в одностороннем
порядке могла бы сделать очень мно-
гое. Если Грузия станет более привле-
кательным партнером, то ситуация
может поменяться. Я об этом говорю,
понимая, что у России в Абхазии не
стопроцентный контроль. Даже на
уровне элит. Поэтому очень многое
можно было бы сделать в Тбилиси,
не выходя за пределы Грузии.

Гуга КАЗАРЯН
Грузия вернулась в нормальное жизнен-

ное русло. С кучей проблем и нерешенных
вопросов. В частности, на минувшей неделе
так и не удалось договориться о сроках вы-
вода российских военных баз. Поначалу все
вроде бы шло неплохо, даже появилась на-
дежда, что пресловутый консенсус будет най-
ден, а отношения между Грузией и Россией
все же начнут налаживаться. Не вышло...

Причиной нового раздора вновь стали
сроки вывода баз. Тбилиси требует завер-

шить процесс до конца 2008 года. Москва
утверждает, что в такие временные рамки
не уложиться. Правда, четко и детально
расписанного графика вывода баз представ-
лено не было. Остается лишь гадать, сколь-
ко на самом деле нужно времени для этого
немудреного процесса.

Вообще-то базы, конечно, когда-нибудь
выведут. Жаль только, что политики так и
не научились договариваться. И на реше-
ние уже всем приевшейся проблемы опять
уходят месяцы. Спасибо, что не годы.

Но если по вопросу о базах договоренность
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В пучине проблем
Не договорились. Стихия не сдается

все-таки неминуема, то несколько иначе об-
стоят дела в отечественной экономике. Так,
абсолютно непонятная ситуация сложилась
с тендером на реконструкцию нового аэровок-
зала в Тбилиси. На вторничном заседании
парламента министр экономического разви-
тия Алекси Алексишвили не смог доказать
группе депутатов, что итоги тендера объек-
тивны и выгодны для Грузии. И опять ясно,
что теперь все будут стараться наводить тень
на плетень. Но от преждевременных выводов
пока, наверно, лучше воздержаться. Лучше
посмотреть, что за всем этим последует.

Только вряд ли эта проблема беспокоит
жителей Восточной Грузии. Куда из Гру-
зии западной перебралась непогода. По
предварительным подсчетам, только там на
покрытие ущерба уйдет от 20 до 40 милли-
онов лари. И сумма эта растет с каждым
часом...

Жители поселка ГуматиГЭС в Ку-
таиси 19 мая провели акцию протес-
та и перекрыли автомагистраль Ку-
таиси-Амбролаури. Они требовали
возобновления энергоснабжения по-
селка. Через некоторое время после
начала акции ее разогнал спецназ, и
движение на автомагистрали возоб-
новилось. Как выясняется, поселку
электроэнергию отключили 18 мая
из-за большой задолженности. Энер-
госнабжение поселка возобновится
после ее выплаты.

Спецназ разогнал
кутаисских пикетчиков
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Медианьюс

Председатель Потийского сакребу-
ло Теймураз Цурцумия задержан
представителями правоохранитель-
ных органов в Зугдиди по обвинению
в растрате бюджетных средств. Цур-
цумия официально предъявлено об-
винение по статье о превышении слу-
жебных полномочий, которое предус-
матривает до семи лет лишения сво-
боды.

Арестован председатель
Потийского сакребуло

Медианьюс

Парламент Грузии в ближайшее
время намерен принять постановле-
ние, устанавливающее штраф для
пешеходов, нарушающих правила
дорожного движения. Парламента-
рий Эльдар Квернадзе предлагает вве-
сти штрафы в 5-10 лари. Председа-
тель парламента Нино Бурджанадзе
поручила парламентским комитетам
подготовить поправки к Закону «О
дорожной безопасности» и учредить
административный штраф для пеше-
ходов, которые пересекают проезжую
часть в местах, где есть подземные
переходы. Наряду с этим парламент
должен поручить городской мэрии
привести в порядок все подземные
переходы.

Парламент
взялся за пешеходов

Интер-пресс
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4 ПЛАНЕТАНовый проект Буша
В Кара-Суу не стреляли. Взрывали
Чавес обижает Вашингтон
Птицы сошли с ума
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о Сенат Испании одобрил Конституцию Европейско-
го Союза. За документ проголосовали 225 сенаторов,
против высказались шестеро, один - воздержался. Тем
самым в Испании завершен процесс ратификации, за
которую на первом в Европе референдуме проголосо-
вали 76 процентов участвовавших в нем испанцев.
28 апреля проект конституции Европы был одобрен
также подавляющим большинством депутатов ниж-
ней палатой испанских кортесов.

Испания
ратифицировала
Евроконституцию
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Президент США Джордж Буш пред-
ложил создать правительственное уп-
равление, которое займется поддерж-
кой молодых демократий мира.

Буш заявил, что распространение
демократии по всему миру станет од-
ной из главных задач его деятельнос-
ти во время второго президентского
срока.

Выступая в Вашингтоне, президент
США признал наличие проблем в пос-
левоенном Ираке и сказал, что США
должны действовать быстро, оказывая
помощь странам, вступившим на путь
демократического развития.

Он, в частности, сказал, что в бюд-
жете на 2006 год будет выделена сум-
ма на учреждение специальной груп-
пы сотрудников, готовых вылететь в
любую страну, где произойдет кризис.

«Новый корпус будет наготове», -
сказал Буш, выступая в Международ-
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Экспорт демократии

ном республиканском институте, за-
нимающемся проблемой распростра-
нения демократии по миру. «Если на-
ступят времена кризиса и понадобит-
ся помощь, Америка будет готова», -
добавил он.

Агентство АР передает, что Буш
предлагает выделить сто миллионов
долларов на создание «Фонда реаги-
рования на конфликты» и еще 24
миллиона - на новое Управление по
восстановлению и стабилизации, ко-
торое будет создано при госдепарта-
менте США.

В своей речи Буш также упомянул
череду революций, произошедших в
последние полтора года в мире, в том
числе, Грузию, Украину и Ливан. «И
это только начало, - сказал он. - Мы
видим, как поднимается новое поко-
ление, в сердце которого горит свобо-
да, и они ее получат».

Александр ВОЛОШИН,
бывший руководитель
администрации президента России:

- Ни администрация
президента, ни я лично,
ни прямо, ни через по-
средников не принима-
ли никакого участия ни
в каких операциях, свя-
занных с распределени-
ем квот на торговлю не-
фтью Ирака. Ни адми-
нистрация, ни я лично
не получали никаких
денег, связанных с рас-
пределением и торговлей
этими квотами… Я ни-
когда не был в Ираке.

Никогда в своей жизни я не общался с иракца-
ми, ни напрямую, ни через посредников.

Джон ПЕРКИНС,
бывший агент Национального агентства по безопасности США,
автор книги «Признания экономического наемника»:

- За последние 30-40 лет мы, экономические наемники,
создали самую большую в мире империю за всю историю мира.
Есть множество способов это делать, но наиболее типичный -
найти страну третьего мира, у которой есть ресурсы, которые
нам нужны. Мы организуем для нее огромный займ в между-
народных финансовых организациях. Обычно возглавляет этот
процесс Всемирный банк. Одно из условий займа - около 90
процентов должно вернуться в США, одной из наших боль-
ших корпораций. Например, таких как Bechtel или
Halliburton. В итоге эта страна третьего мира обременена ог-
ромным долгом, который она не состоянии выплатить... По-
том мы идем к этим странам и говорим: смотрите, вы заняли
у нас деньги, но вы не можете выплатить свои долги - поэтому
отдавайте нам ваши нефтяные компании подешевле. Это на-
чалось почти сразу после Второй мировой войны. Эта дея-
тельность продвигалась постепенно и на сегодняшний день достигла невыразимых
масштабов. Так что мы держим под контролем почти все мировые ресурсы.

РИА «Новости»

В Ираке убит свидетель массовых казней, который
должен был выступить на суде над Саддамом Хусей-
ном и его ближайшими сподвижниками. Хусейн Са-
фар Али был единственным, кому 14 лет назад уда-
лось спастись в ходе массовых казней шиитов в райо-
не города Эль-Латифия. Али был убит неизвестными,
когда возвращался на автобусе из Багдада в город Эн-
Наджеф. Между тем, показания Хусейна Али, отме-
чается в сообщении, зафиксированы следствием.

Охота
на свидетелей

Аль-Мада

Президент Виктор Ющенко подписал закон, соглас-
но которому украинский миротворческий контингент
для наблюдения за разъединением израильских и си-
рийских войск в составе сил ООН. Для участия в опе-
рации в район Голанских высот будет направлено ук-
раинское подразделение материально-технического
обеспечения. 200 «голубых касок» сменят аналогич-
ное канадское подразделение.

Ющенко послал
армию
на Ближний
Восток

РИА «Новости»

В Японии в четверг произошли два землетрясения.
Первое, магнитудой в 5,1 балла по шкале Рихтера, про-
изошло в 60 километрах от города Кусиро на северном
острове Хоккайдо. Подземные колебания ощущались на
обширной территории вплоть до северных районов глав-
ного острова Хонсю. Второе, магнитудой в 5,4 по шкале
Рихтера, у побережья префектуры Тиба к северу от япон-
ской столицы. Очаг находился на 30-километровой глу-
бине. Кроме того, сильное землетрясение произошло в
четверг на индонезийском острове Суматра. Его сила
составила 6,8 балла по шкале Рихтера.

Японию
и Индонезию
опять трясет

ИТАР-ТАСС

По сообщениям из Узбекистана, прави-
тельственные войска заняли город Кара-Суу
на востоке страны, где лидер повстанцев
Бахтийор Рахимов обещал установить ис-
ламскую власть. Как говорят местные жи-
тели, Рахимов и несколько его соратников
арестованы. В ходе операции, судя по все-
му, стрельбы не было, однако есть сообще-
ния о нескольких взрывах.

В среду Рахимов заявил, что он и его сто-
ронники готовы воевать, если правитель-
ство Узбекистана попытается подавить их
восстание. Он заявил корреспонденту ВВС
Йэну МакВильяму, что жители региона тер-
пели Каримова 16 лет и что больше тер-
петь не могут. Жители рассказывают, что
истинные причины недовольства властями
кроются в отсутствии работы и правитель-
ственных ограничениях на частную торгов-
лю. «Мы воюем с Каримовым, воюем про-
тив его политики. Он не разрешает нам
работать», - сказал Рахимов.

Беспорядки на востоке Узбекистана на-
чались после того, как в конце прошлой

Узбекские войска заняли узбекский город
недели группа людей
взяла штурмом тюрьму
города Андижана и ос-
вободила 23 предпри-
нимателей, обвиняе-
мых в исламской экст-
ремистской деятельнос-
ти.

Эти люди присоеди-
нились к масштабной
демонстрации, на кото-
рую, как отмечают кор-
респонденты, вышли
люди, протестовавшие
против нищеты и безра-
ботицы.

Местные жители го-
ворят, что войска нача-
ли беспорядочно стре-
лять по толпе. Власти
заявляют, что среди
мирных жителей никто
не погиб, и что убиты
были только исламские

боевики, организовавшие
акцию протеста.

В среду западные дип-
ломаты, посетившие Ан-
дижан, заявили, что им
не разрешили поговорить
с жителями города. ООН
потребовала провести
международное расследо-
вание обстоятельств кро-
вавого подавления проте-
стов. К этому призыву
присоединились США и
Великобритания.

Узбекские власти ут-
верждают, что в результа-
те трагических событий в
прошлую пятницу погиб-
ли 169 человек. Между
тем источник в вооружен-
ных силах Узбекистана
заявил ВВС, что всего в
Андижане погибли не ме-
нее 500 человек.
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Андижан – только начало
Тенгиз ГАМКРЕЛИДЗЕ
Политический обозреватель «СГ»

Кровавые события в Андижане всколых-
нули, казалось бы, позабытые пласты не-
давнего времени. Ферганская долина, в
которой развернулась эта гекатомба – чис-
ло убитых до сих пор точно не подсчитано,
но приближается к тысяче – давнее средо-
точие этнических, социальных и религиоз-
ных конфликтов. Своего рода плавильный
котел, в котором намешано такое количе-
ство противоречий, что даже удивительно
- как он до сих пор не взорвался.

Самая густонаселенная часть Узбекиста-
на на стыке трех государств уже не раз ста-
новилась взрывоопасной. Вспомним собы-
тия 90-х годов, когда киргизы и узбеки ре-
зали друг друга. Вспомним изгнание турок-
месхетинцев...

Наконец, весь этот регион представляет
собой скрещение интересов трех держав –
России, Соединенных Штатов и Китая. До
недавних пор баланс интересов соблюдал-
ся. За Россией признавалось право на глав-
ное военно-стратегическое присутствие, в
основе которого лежала 201-я мотострел-
ковая дивизия в Таджикистане и военно-
воздушная база в Киргизии, а также та-
кой важный инструмент, как Договор о
коллективной безопасности. За США – эко-
номическое закрепление в стратегически
важных сферах, прежде всего нефтегазо-
вой. За Китаем – экспорт товаров и им-
порт сырьевых ресурсов. Все вместе  обес-
печивало поддержку существующих здесь
режимов. Правда, далеких от идеалов де-
мократии. Но зато обеспечивавших борь-
бу с терроризмом и стоящим за ним ис-
ламским фундаментализмом.

Исламский фактор, ставший запалом со-
бытий в Андижане, сам по себе не является
чем-то новым. Правоверные мусульмане с
равным ожесточением убивали друг друга на
протяжении ряда лет и здесь, в Ферганской
долине, и в соседнем Афганистане. Но он
повлек за собой взрыв социального недоволь-
ства местного населения, всегда недовольного
существующей властью. Будь она хоть совет-
ской, хоть постсоветской.

Какими будут последствия разворачива-
ющихся событий, можно только гадать, но
факт остается фактом: Андижан – только
начало. Начало событий во всей Централь-
ной Азии, масштабы которых невозможно
предвидеть, а результаты – предугадать. И это
при том, что все страны Центральной Азии
отличны друг от друга, а векторы их разви-
тия направлены к различным целям. Вопре-
ки широко бытующему расхожему мнению.

Москва подписала с Каракасом соглаше-
ние о поставке в Венесуэлу ста тысяч авто-
матов Калашникова на сумму свыше 50
миллионов долларов. Кроме этого, Россия
будет осуществлять обслуживание постав-
ленного оружия и окажет помощь в строи-
тельстве оружейного завода в Венесуэле.
Российские автоматы должны заменить
бельгийские, состоящие на вооружении
венесуэльской армии более 50 лет. Первые
28 тысяч автоматов АК-103 поступят в
Венесуэлу в октябре этого года. Второй этап

Венесуэла подписалась на Калашникова
поставок намечен на январь 2006 года.

Контракт был заключен, несмотря на
возражения США. Вашингтон считает, что
политика президента Венесуэлы Уго Чавеса
дестабилизирует ситуацию в Латинской
Америке. Чавес нередко расходится со США
в политических оценках и упрекает аме-
риканские власти в том, что те стоят за
заговором с целью его свергнуть. США от-
вергают эти утверждения. Тем не менее Ве-
несуэла, пятый по величине в мире экс-
портер энергоресурсов, является одним из

ключевых источников энергоресурсов для
США.

Правительство Венесуэлы отвергает обви-
нения в свой адрес и обосновывает решение
купить у Москвы автоматы желанием раз-
нообразить источники снабжения своей ар-
мии вооружениями за счет поставок из Рос-
сии, Испании и Бразилии.

Ранее в этом году Каракас подписал со-
глашение о покупке десяти российских во-
енных вертолетов на сумму в 120 миллионов
долларов.
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пор находится в одной из больниц англий-
ского графства Кент, может оказаться
французским уличным музыкантом. 33-
летний нелегальный иммигрант из Польши
увидел в итальянских газетах фотографию
пациента, удивляющего британских меди-
ков великолепной игрой на фортепиано, и
обратился в полицию.

Поляк, подрабатывающий мимом на
улицах Рима, утверждает, что пианист, за-
бывший свое имя, - это Стивен Вилла Мас-

Английский пациент
сон, с которым он работал на улицах
Ниццы.

Человек, которого нашли насквозь про-
мокшим на улицах городка Минстер седь-
мого апреля, до сих пор не сказал ни сло-
ва. Он ведет себя очень беспокойно и об-
ретает себя только во время филигранной
игры на фортепиано.

Работники больницы дали ему ручку в
надежде на то, что он напишет свое имя,
но вместо этого он нарисовал концертный
рояль. Его отвели к фортепиано в больнич-

ной часовне, и он поразил всех своей игрой.
С тех пор он так ничего и не говорит, а толь-
ко пишет музыку, которую специалисты счи-
тают его собственной.

Власти графства Кент уже послали зап-
рос в ряд оркестров Европы в надежде на то,
что музыканты опознают «своего», но пока
не получили никакой информации. С паци-
ентом пытались общаться специально при-
глашенные для этого переводчики с языков
Восточной Европы, но и это не дало резуль-
тата. Таинственный пианист молчит.
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Хичкок отдыхает. В Хьюстоне...
Словно в знаменитом фильме Альфреда

Хичкока, птицы атакуют жителей Хьюсто-
на. Нападения стаи грачей в начале этой
недели произошли на одной из централь-
ных улиц города.

Прохожие начали сообщать в полицию
о нападении стаи черных грачей: черные
птицы пикируют на прохожих, вцепляют-
ся им в волосы и начинают клевать в голо-
ву и в спину. Как сообщает АР, отогнать
птиц пока не удалось, и сторона улицы ря-
дом со зданием администрации округа, где
люди подвергались нападениям пернатых,
была закрыта.

Предполагается, что птицы нападали на

людей, намереваясь защитить свое недав-
но рожденное потомство. Когда прохожие
пытались отогнать движимых инстинктом
грачей-родителей, то есть демонстрирова-
ли свою агрессивность, к нападению при-
соединялась вся стая.

Большинство пострадавших - работники
администрации, так как им волей-неволей
приходится проходить опасную зону. «Пти-
цы просто сходят с ума. Атакуют любого, кто
проходит рядом», - говорит констебль Уил-
берт Джу. На его глазах пострадал один из
хьюстонских адвокатов: после нападения
птицы ему пришлось обратиться в медпункт.

Еще в одной атаке пострадала замести-

тель окружного клерка. «Я ударила птицу бу-
тылкой, но тут прилетели другие птицы, и одна
из них стала клевать меня в спину», - говорит
Сильвия Веласкес. От неожиданности Сильвия
упала, и когда две проходящие мимо женщи-
ны попробовали помочь ей, птицы атаковали
и их тоже. Трем женщинам удалось скрыться
внутри административного здания.

«Это все очень смахивает на Хичкока. В
духе Типпи Хердин», - говорит работница
Лора Смит, ссылаясь на актрису, сыгравшую
в триллере «Птицы», одном из самых страш-
ных фильмов мирового кинематографа, по-
вествующего о нападениях обезумевших
птиц на людей.
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5ГОСТЬ ПЯТОЙ ПОЛОСЫГарантий безопасности нет
Акцент - на Тбилиси и Сухуми
Новая роль России
Что повысит кредит доверия

Председатель правительства Абхазии Ираклий АЛАСАНИЯ:

«С каждой встречей недоверие уменьшается»
Гуга КАЗАРЯН

- Вместе с должностью председа-
теля правительства Абхазии я еще
выполняю обязанности полномоч-
ного представителя президента по
грузино-абхазскому урегулирова-
нию. Теперь у председателя прави-
тельства появился еще один, доста-
точно важный статус.

Кроме того, в самой структуре
были произведены конституцион-
ные изменения, в силу которых пред-
седатель правительства стал лицом
в автономии, что способствует бо-
лее оперативному решению множе-
ства важных вопросов. Вместе с тем
очень хорошо налажено и взаимо-
действие с Верховным советом Аб-
хазии, четко разделены функции...

- Дайте общую оценку гру-
зино-абхазских отношений.
Что изменилось с момента ва-
шего назначения?

- Изменения, естественно, есть.
Как в Тбилиси, так и в Сухуми.
Ведь за 12 лет многое изменилось,
и пришло время использовать эти
изменения.

В первую очередь возобновлен
процесс переговоров в Женевском
формате...

Недавно я выступал в Совете Бе-
зопасности ООН, где озвучил новую
политику Грузии, новый подход к
решению этого вопроса. Главное в
нем – вывести абхазское общество
из изоляции. Как информацион-
ной, так и социально-культурной.
Мы будем поддерживать наши свя-
зи с Западом, по мере возможности
способствовать тому, чтобы обще-
ство привыкло достигать желаемого
исключительно мирным путем.

Я думаю, что этот путь приведет
к более доверительным отношени-
ям между грузинами и абхазами.
Мы планируем включить в процесс
примирения и другие региональные
силы, в том числе Турцию, где есть
большие грузинские и абхазские
диаспоры. Кроме того, более актив-
ную роль должны занимать евро-
пейские структуры.

Значительно повышен уровень
взаимопонимания и с абхазской
стороны, понятнее и конструктив-
нее стали позиции Сухуми.

Во время одной из встреч я ска-
зал, что основная задача – наладить
прямые контакты между нами, что-
бы мы могли проводить регулярные
встречи. Причем, на всех уровнях.

- Каково участие России в
переговорном процессе?

- В грузино-российских отноше-
ниях есть ряд трудностей, которые
сказываются и на конфликтных
регионах. Но, думаю, мы и там най-
дем общий язык.

Сегодня мы уже не рассчитываем
лишь на Россию, как на сторону,
способную привести к урегулирова-
нию конфликта. По моему твердо-
му убеждению, главные решения
должны приниматься в Сухуми и
Тбилиси, основной акцент должен
быть перенесен на грузин и абхазов,
а не на Москву или Вашингтон.

- Бытует мнение, что фак-
тическое руководство Абхазии
само решения не принимает,
что они – уже готовые - посту-
пают из Москвы...

- Это мнение ошибочно. В этом мы
убедились в прошлом году, во время
выборов. Тогда решение было за аб-
хазским народом, и он его принял...

- То есть, фактические вла-
стные структуры сегодня могут

предпринимать серьезные шаги
без вмешательства Москвы?

- Не столько власти, сколько сам
народ. Там ведь нет правительства
как такового. Там есть лидер, кото-
рый был избран народом, и мы это
оцениваем по достоинству. Мы бу-
дем вести с ним переговоры, пото-
му что он поддерживается большин-
ством абхазов.

- Россия сегодня играет при-
миряющую роль в этом конф-
ликте или, скорее, является
неким раздражителем?

- Россия, бесспорно, всегда была
стороной в конфликте, а не медиа-
тором, как она хочет себя предста-
вить. Но сейчас мы чувствуем из-
менения в российской политике. Я
это понял, когда встречался в Нью-
Йорке с постоянным представителем
России в ООН и другими российс-
кими политиками. Так что Москва
сейчас корректирует политику по
отношению и к Абхазии и конфлик-
там вообще. Это вселяет надежду,
что Россия сможет положительно
повлиять на урегулирование.

- С чем связано смягчение
российской позиции?

- Мне кажется, большинство лю-
дей, которые принимают решения в
России, осознали, что прежняя по-
литика ни к чему не привела. То,
что сейчас происходит на постсовет-
ском пространстве, научило их мно-
гому. Возможно, они не повторят
своих ошибок.

С другой стороны Москва хочет
сохранить влияние на Южном Кав-
казе. Но мне кажется, если Россия
вместе с США, Европой и даже Тур-
цией сможет помочь урегулирова-
нию - и не только внутригрузинских
- конфликтов, то кредит доверия к
стране, к Владимиру Путину обяза-
тельно возрастет. Так им действи-
тельно удастся создать имидж демок-
ратического государства. Во всяком
случае, я надеюсь именно на такое
развитие событий. К сожалению, на
деле это пока никак не отражается.

- Фактическое руководство
Абхазии заявило, что призыва-
ет грузинскую сторону начать
процесс возвращения беженцев
в Гальский район. Как вы ду-
маете, почему такое решение
было принято? Может они та-
ким образом хотят показать,
что никаких притеснений гру-
зинского населения там нет.

- Этническая чистка в Абхазии
была. Я не раз об этом говорил, вы-
ступая в различных международных
организациях. Но сегодня мы дви-
жемся вперед, те времена остались
в истории, сейчас надо думать, как
жить дальше.

Что касается возвращения в Галь-
ский район... Почему именно туда?
Потому что там мало этнических
абхазов, следовательно, меньше
межнациональных трений. Поэто-
му и мы считаем, что в первую оче-
редь беженцы должны вернуться
именно туда. Лишь затем, возмож-
но, в Очамчирский район. Этот про-
цесс должен проходить поэтапно.
Мы хотим, чтобы все прошло мак-
симально успешно. И не только сам
процесс возвращения беженцев.
Тут важны как экономические от-
ношения, так и договоренности в
правоохранительной сфере.

Наши предложения по этим пун-
ктам уже поступили и были доста-
точно спокойно восприняты. Прав-
да, конкретных ответов пока нет.

- На этом фоне особую ост-

роту приобретает проблема ре-
ституции. То есть беженцы дол-
жны возвращаться в свои дома.
А во многих из них живут но-
вые хозяева...

- Этот вопрос, конечно, обсужда-
ется. Но, опять-таки, никаких ре-
шений принято не будет, пока не
решены элементарные вопросы вза-
имодействия различных органов.
Будь то правоохранительные или
какие-либо другие. Кроме того, дол-
жен решиться важнейший вопрос -
о безопасности... Это те моменты,
которые обсуждаются в ходе пере-
говорного процесса...

- Пока никаких гарантий бе-
зопасности нет?

- Нет. В какой-то мере в Абхазии
сегодня продолжает царить режим
апартеида. Никаких гарантий безо-
пасности для грузинских беженцев
там нет. Эта тема нами неоднократ-
но обсуждалась, и абхазская сторо-
на взяла на себя обязательства об-
ратить внимание как на проблему
защиты прав человека, так и на воп-
рос о ведении обучения на грузинс-
ком языке.

Вообще-то, у нас пока нет вза-
имного доверия. Мы не совсем уве-
рены, что они будут соблюдать до-
говоренности. Они до сих пор не
верят, что мы хотим урегулировать
конфликт исключительно мирным
путем.

Надо почаще встречаться. Тогда
проблема дефицита доверия пропа-
дет сама с собой. Кстати, я чув-
ствую, что с каждой встречей это
недоверие уменьшается.

- А мы все делаем правиль-
но?

- Мы стабильно идем к урегулиро-
ванию наших взаимоотношений.
Есть конкретные, уже решенные воп-
росы. Я говорю о партизанах, о па-
рамилитаристических организациях,
которых сегодня уже нет. Все это -
большой шаг к мирному сосущество-
ванию наших народов. И абхазская
сторона это прекрасно понимает.
Более того, за последнее время с гру-
зинской стороны не было предпри-
нято ни одного действия, которое в
Сухуми интерпретировалось бы как
враждебное. Во время никем не при-
знанных выборов в Абхазии мы не
делали громких заявлений и не ста-
ли, если можно так выразиться, му-
тить воду. Наша позиция была тако-
ва: если абхазский народ избрал ли-
дера, то именно с ним мы будем ра-
ботать. Эти шаги были восприняты
в Сухуми с пониманием. И наши
новые инициативы воспринимают-
ся так же спокойно.

Сейчас мы готовим несколько эко-
номических проектов, которые пой-
дут лишь на пользу в деле урегули-
рования отношений. И только пос-
ле этого приступим к решению ка-
ких-то политических вопросов.

- Сегодня активно обсужда-
ется тема вывода российских
миротворцев из зоны конфлик-
та. Кто, по-вашему, их может
заменить?

- Мы всегда были за интернацио-
нализацию миротворческой опера-
ции. Вместе с тем, не хотелось бы
осуждать российский миротворчес-
кий контингент, который потерял
там около 80 человек. Я понимаю,
что и они находятся не в лучшей
ситуации. Но лично я за интерна-
ционализацию.

Многие страны готовы предоста-
вить своих военнослужащих. Этот
вопрос будет детально обсуждаться

К Е Н А Р И
Салон оптики
Коллекция 2005 года солнечных очков

и оправ, разработанных всемирно изве-
стными дизайнерами, с международной
выставки в Париже (более 800 видов).

Лучшие спортивные очки
(adidas, zerorh +).

Контактные и косметические линзы
нового поколения.

Консультация профессиональных
врачей – офтальмологов.

Изготовление очков любой сложности.
Лучшие предложения по ценам

и качеству.

Салон располагает медицинской и технической
базой международного уровня, укомплектован ква-
лифицированным персоналом.

КЕНАРИ – ЭТО БОЛЬШЕ,
ЧЕМ ТОЛЬКО ОЧКИ!

0102 Тбилиси, Агмашенебели N 146. Тел. (+995
32) 95 48 45 Тел/факс (+995 32) 91 02 49.

КОЛЛЕКЦИЯ ОЧКОВ
DANIEL SWAROVSKI ДЛЯ ЭЛЕ-
ГАНТНЫХ ЛЮДЕЙ.

Визит белорусской делегации в Абхазию прошел при засекреченных
обстоятельствах. Делегацию из 70 человек возглавлял председатель парла-
мента страны Владимир Коноплев. Как заявила вчера глава грузинского
парламента Нино Бурджанадзе: «Плохие примеры некоторых наших сосе-
дей, видимо, заразительны. Я совершенно не удивляюсь, что руководство
Белоруссии решило идти против всего мира и нарушить элементарные
цивилизованные нормы, касающиеся вопросов суверенитета и террито-
риальной целостности страны». Она расценила демарш Минска, как «выс-
тупление против цивилизации, демократии и элементарных ценностей...
«Я думаю, что это не принесло добра правительству ни одной страны и не
принесет руководству Белоруссии».
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о Люди Лукашенко
побывали в Сухуми

Интер-Пресс

в ООН. А интернационализация ми-
ротворческого контингента пойдет
лишь на пользу и во благо урегули-
рованию конфликта.

- Как повлиял или повлия-
ет визит Джорджа Буша на

Трое жителей Гальского района были похищены накануне неизвестной
вооруженной группировкой в селе Набакеви Гальского района. Один из
них - Звиад Парцвания – военнослужащий. Совсем недавно он в составе
грузинского миротворческого контингента участвовал в операции в Косо-
во. Вчера утром один из заложников был освобожден. Он сообщил, что
похитители требуют выкуп за похищенных и автомашину.

Судьба миротворца
в Набакеви

Мзе

Заявление парламентария Зураба Джгубурия, согласно которому рос-
сийский «Внешторгбанк» вкладывает финансы в Абхазию, в «Объединен-
ном грузинском банке» опровергли. Напомним, недавно «Внешторгбанк»
приобрел его контрольный пакет акций.

Между тем незаконная деятельность российских коммерческих банков
в Абхазии стала основной темой беседы президента Национального банка
Грузии Романа Гоциридзе и заместителя директора Юридического депар-
тамента Центрального банка России Алексея Гузнова. Последний опро-
верг информацию о существовании в России официального регулирую-
щего государственного органа, который курировал бы банковский сектор
Абхазии. Гоциридзе намерен зафиксировать свою позицию по этому воп-
росу на ежегодной встрече Клуба управляющих центральных банков Сред-
ней Азии, Балкан и бассейна Черного моря, которая пройдет 27-28 мая в
Санкт-Петербурге.

«Внешторгбанк»
ни при чем

Интер-Пресс, Медианьюс

процесс урегулирования?
- Это шанс не только для грузин,

но и для абхазов. Президент Буш
во время своего визита в Тбилиси
дважды заявил, что США будут по-
могать Грузии воссоединиться мир-

ным путем. Я думаю, эта фраза
очень важна и не осталась без
внимания в Сухуми. Этот шанс в
полной мере должен быть исполь-
зован как грузинами, так и аб-
хазами.
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6 ИНТЕРВЬЮДве проблемы энергетиков
Бизнес должен заявить о себе
Наши люди в «Форбсе»
Телави тонет в воде

Во время спецоперации в селе Сартичала Сагаред-
жойского района обнаружен и закрыт нелицензирован-
ный нефтеперерабатывающий завод, производящий ди-
зельное топливо.

Исполнительный директор федерации
бизнесменов Георгий ИСАКАДЗЕ:

«Деньги в Грузии
стоят очень дорого»

Министр энергетики Ника ГИЛАУРИ:

«На энергорынке нужны
два игрока. Не меньше...»
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о В Сартичала
найден нефтезавод

Медианьюс

Вышедшая из берегов река Дидхеви разрушила мост
у села Артана Телавского района. Впрочем, дома, при-
усадебные участки и виноградники затоплены не только
здесь, но и в селах Акура и Караджалы. Пострадал от
наводнения и районный центр. Угрожающая ситуация
складывается в Турдойском ущелье.

Наводнение
смыло виноградники

ИА Regnum

- Какие изменения произошли в энер-
гетическом комплексе Грузии с приходом
американской компании AES российско-
го холдинга РАО «ЕЭС»?

- На самом деле, американцы сделали очень
многое, и их вклад нельзя умалять. Как это ни
странно может показаться, они изменили мен-
талитет Тбилиси. Люди поняли - за электро-
энергию надо платить. Помимо этого, американ-
цы сделали самую трудную и черную работу: из-
менили практически всю сеть, провели большую
техническую и инвестиционную работу. С РАО
легче работать в плане решения проблем, свя-
занных с импортом электроэнергии. Когда у нас
были американцы, проблемы, в основном, ка-
сались именно этого. Начинались долгие пере-
говоры американской компании с РАО в Моск-
ве... Сегодня данная проблема легко решается.

- Тем не менее, Грузия продолжает
испытывать проблемы с энергоснабжени-
ем?

- Точнее, существуют две проблемы. Эконо-
мическая и техническая. Первая - это оплата за
потребленную электроэнергию. Вторая - сугу-
бо технические детали. В этом году мы ожидаем
притока серьезных инвестиций для решения,
прежде всего, технических проблем. Только из
бюджета Грузии на эти цели будет выделено
около 200 миллионов лари... Мы хотим улуч-
шить и усовершенствовать систему дистрибуции.
Речь идет, прежде всего, о реконструкции сис-
темы счетчиков... До конца июня во всех регио-
нах Грузии будут установлены коммунальные
счетчики, при этом к каждому из них будут при-
креплены как минимум 50 абонентов. Разрабо-
тана индивидуальная программа, которую мы
намерены осуществить к лету будущего года.

Мы также инвестируем большие деньги на
реабилитацию ГЭС и ТбилГРЭС. Плюс ко все-
му, строим новую ГРЭС, новую газовую турбину.
Близятся к завершению переговоры с амери-
канской компанией Pratt & Whitney, а финан-
сировать проект будет российский «Внештор-
банк», который и станет владельцем нового
объекта...

- Вы не раз подчеркивали, что Турция
заинтересована в приватизации энерге-
тических объектов Грузии. Не считаете
ли вы, что эта отрасль имеет стратеги-
ческое значение и ее не следует отдавать
в руки иностранным инвесторам?

- В приватизации грузинских объектов энер-
гетики заинтересована не только Турция, но и
Россия. К тому же я не считаю, что ГЭС пред-
ставляют такую стратегическую важность, что
не подлежат приватизации. Существуют объек-
ты, которые я бы не продал сегодня только по-
тому, что мы не можем получить за них макси-
мальную цену. Иными словами, не можем под-
писать такой контракт, который бы по всем ста-
тьям исходил из интересов грузинского госу-
дарства. К числу таких объектов относятся, на-
пример, ИнгуриГЭС, магистральный газопро-
вод.

- Какова стратегия грузинского руко-
водства в плане развития энергетических
связей с Россией?

- В феврале мы начали серьезные перегово-
ры с РАО. У нас более 20 вопросов, на которые
до сих пор не получено исчерпывающих отве-
тов. Скоро состоится двусторонняя рабочая
встреча, в ходе которой предстоит обсудить боль-
шой круг вопросов. Речь пойдет и о задолжен-
ностях, и о ситуации в ТЭЛАСИ, на ХрамиГЭС,
девятом и десятом энергоблоках. Будут также
рассматриваться возможности выработки новых
энергетических линий между Россией и Грузи-
ей. Я очень надеюсь, что вопросы будут решены
комплексно, и нам удастся договориться.

- Некоторые грузинские экономисты
высказывают опасения по поводу того, что
Россия возрождает былое влияние в ряде
стран, в частности, используя экономи-
ческие рычаги, становясь собственником,
прежде всего, в энергетическом секторе.
Не считаете ли вы присутствие РАО ЕЭС
в Грузии подтверждением реализации
этого сценария?

- Грузия не собирается ограничиваться при-
сутствием только одной энергетической компа-
нии. Мы проинформировали руководство РАО
о том, что собираемся привлечь на наш рынок и
другие компании. Наш принцип: на грузинском
энергетическом рынке должны присутствовать
как минимум два игрока. Можно и больше, но -
не меньше. Очевидно, лишь конкуренция мо-
жет помочь избежать тех явлений, о которых
вы говорите.

- И кто же потенциальный конкурент
РАО в Грузии?

- Турция, которая весьма заинтересована в
инвестировании грузинских энергетических
объектов. Турция может быть большим и хоро-
шим партнером для Грузии в этом плане.

- Как вы прокомментируете намерения
Анатолия Чубайса синхронизировать ра-
боту энергетических систем стран Юж-
ного Кавказа, а также Ирана и Турции с
российской системой?

- Отношусь к таким проектам очень положи-
тельно. Грузинская энергосистема не создана
для того, чтобы существовать в одиночку. На-
против, любая энергосистема эффективнее опе-
рирует в едином энергорежиме с соседними си-
стемами... Я даже очень бы хотел, чтобы созда-
лась параллельная сеть, в которой были бы пред-
ставлены Грузия, Россия, Азербайджан, Арме-
ния, Иран, Турция. Грузия, например, могла
бы использовать максимально свои мощности
летом, а зимой максимально использовать мощ-
ности других стран.

- Вы согласны с мнением министра ино-
странных дел Саломэ Зурабишвили, ко-
торая сказала, что Грузия уже полнос-
тью энергозависима от России?

- Летом – нет. Зимой - да. Мы во многом зави-
сим от России, откуда импортируем не только
электроэнергию, но и газ (общим объемом око-
ло миллиарда кубометров). А летом, наоборот,
мы можем даже сами экспортировать...

Хочу подчеркнуть: у нас сложились прекрас-
ные отношения и с РАО, и с «Газпромом», с ними

легко работать. Но я, как, впрочем, и любой
другой на моем месте, не хочу быть зависимым
от одной компании. Конечно, мы будем про-
должать покупать российскую электроэнергию
и газ, но у нас будет альтернатива.

- В Грузии довольно высокие цены на
электроэнергию. Вы не планируете из-
менить тарифы?

- До тех пор, пока везде не будут установ-

ИА Regnum
- Насколько сильно влияние го-

сударства на бизнес?
- Государство значительно присутству-

ет в бизнесе. Но сегодня, возможно, это
веление времени. Происходят серьезные
и амбициозные реформы. Государство
должно присутствовать, но на определен-
ном уровне. Ничего плохого я в этом не
вижу. Я за то, чтобы все платили налоги,
а в случае уклонения - знали о послед-
ствиях. Я полностью поддерживаю при-
ватизацию, и не могу не поддерживать ре-
формы в области энергетики. Именно эта
отрасль - десятилетняя головная боль
Грузии, без решения которой улучшение
инвестиционного климата в стране невоз-
можно. Энергетическая независимость
равноценна политической независимости
страны. Я поддерживаю реформы в це-
лом, но категорически не согласен с не-
которыми моментами, например, в нало-
говой системе, в процессе приватизации.
Я согласен рассматривать предложения
инвесторов, которые хотят купить гру-
зинский порт. Но никогда не соглашусь с
продажей акватории...

Вот к деятельности РАО ЕЭС в Грузии
я отношусь нормально. Исходя из того,
как они занимаются работой городской
сети, все идет пока нормально... Зависи-
мость от России остается, и в ближайшие
годы будет оставаться. Исходя из того, что
альтернативы у нас нет. Активы, кото-
рые должны были вырабатывать соб-
ственную электроэнергию в Грузии, или
разрушены, или не достроены, или могут
снабжать только себя. Однако, полагаю,
помимо отношений с РАО как с импорте-
ром, надо поддерживать действующие в
Грузии предприятия, так сказать, свои
кадры.

- Вы занимаетесь бизнесом?
- Стараюсь.
- Каковы основные проблемы, с

которыми вы сталкиваетесь?
- Главная проблема, над которой мы

сейчас работаем с правительством - это
административные барьеры. Деньги в
Грузии стоят очень дорого. Я имею ввиду
кредиты и финансовые услуги в коммер-
ческих банках... Кроме того, человеку,
который хочет открыть собственное дело,
надо предоставить такую уйму докумен-
тов, что их набирается не меньше 900.
Буквально на днях мы обсудили с прави-
тельством новый проект, над которым
поработал аппарат госминистра Кахи
Бендукидзе. Мы сократили количество
лицензий до 150, и, я считаю, это очень
серьезное достижение. В принципе, про-
тив лицензий я не имею ничего, но для
бизнесмена наиболее приемлем принцип
одного окна - когда он будет прикреплен
к одному учреждению, в котором будет
платить. Все остальные инстанции
возьмет на себя государство.

- Эта разработка основана на

чьем-либо опыте?
- Это абсолютно грузинская модель,

грузинским бизнесменам она импониру-
ет. Я не хочу поддерживать полуфабри-
кат, я хочу поддерживать цельный про-
ект, полный курс реформ. В письме, ад-
ресованном правительству Грузии, мы
пишем, что, если считаем себя амбициоз-
ными реформаторами, то должны дока-
зать это на деле.

- Что бы вы хотели изменить в
законодательстве, чтобы облегчить
процесс налаживания бизнеса?

- Налоговый кодекс. Он недоработан.
Наступает как раз тот момент, когда вме-
сте с правительством можно обсудить все
«за и против», практические предложе-
ния самих же бизнесменов. Кроме того,
мы будем добиваться восстановления ин-
ститута арбитража, который упразднили
парламент и правительство... Наш пре-
зидент всех нас научил самому главному -
всегда есть смысл бороться.

- Каким бизнесом предпочитают
заниматься иностранцы в Грузии?

- Транспорт, сельское хозяйство, ком-
муникации, перевозки, строительство...

- Как противостоять неизбежно-
му заполнению грузинского рынка
дешевой продукцией?

- Самое главное, чтобы грузинские
компании вышли на международные стан-
дарты. Если мы все чаще и увереннее бу-
дем заявлять о себе - и не только на сло-
вах, но и на деле - мы сможем противо-
стоять дешевой массовой продукции. Бук-
вально за последние несколько месяцев
несколько грузинских компаний взяли за
основу международные стандарты ISO-
9001, что дает им право быть представ-
ленными на всех международных рын-
ках. Самый хороший пример - «Боржо-
ми». Именно то, как эта компания завое-
вала себе место на рынке. Конечно, у «Бор-
жоми» очень серьезные традиции...

- Какую оценку вы могли бы дать
имиджу грузинского бизнеса?

- Я буду до конца объективен: давайте
построим этот имидж. Настоящего гру-
зинского бизнесмена мир еще не знает.

- Как скоро имена грузинских
бизнесменов можно будет увидеть в
журнале «Форбс»?

- В «Форбсе» уже появился Бидзина
Иванишвили. Это очень авторитетная
личность, которая вкладывает огромные
средства в благотворительность. Сегодня
это опора и помощь интеллигенции, на-
уке, культуре Грузии. То же самое хочу
сказать о Бадри Патаркацишвили, благо-
творительный фонд которого за после-
дние три-четыре года достиг ста милли-
онов долларов.

- Вы верите в то, что число таких
людей будет в Грузии увеличивать-
ся?

- Потенциал есть.

Публикуется с сокращениями

лены счетчики, до тех пор, пока оплата за элек-
троэнергию не будет обеспечена в полной мере,
смысла менять тариф я не вижу. И какой смысл
его менять, когда около 30 процентов потреби-
телей оплачивают по действующему тарифу, а
другие - только фиксированные три-пять лари в
месяц?

Публикуется с сокращениями

Сотрудники финансовой полиции региона Самегре-
ло-Земо Сванети в среду задержали около 20 тысяч па-
чек контрабандных сигарет «Ява», которые были ввезе-
ны через Абхазию. А вчера утром финансовая полиция
изъяла из электрички Никози-Тбилиси около 50 ящи-
ков контрабандных сигарет. Задержаны девять чело-
век, подозревающихся в перевозке контрабанды. Среди
них четверо проводников поезда.

Пути контрабанды

Имеди

Медианьюс
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7До конца чемпионата два тура
Кто получит «Золотую бутсу»
Шахматная сборная укомплектована
Ватерполисты расправились с тремя «Динамо»

Гандбол. Чемпионат Грузии. Финальный этап. ТЕЛАВИ-КУТАИСИ 36:35
Футбол. Кубок Италии. Полуфинал. Ответный матч. ИНТЕР - КАЛЬЯ-

РИ 3:1. Интер вышел в финал.
Баскетбол. НБА. Полуфинал. Западная конференция. ФИНИКС - ДАЛ-

ЛАС 114:108. Счет в серии 3:2
Велоспорт. 88-я супермногодневка «Джиро д’Италия». Десятый этап.

Равенна - Россано-Венето, 212 км. 1.Макивен (Австралия) - 5:29.21. 2.Петак-
ки (Италия) - то же время. 3.О’Грэди (Австралия) - то же время. Генеральная
классификация: 1.Ди Лука - 44:51.40. 2.Бассо - отставание 0.09. 3.Савольделли -
0.35 (все - Италия)

Теннис. Командный чемпионат мира. Синяя группа. ГЕРМАНИЯ - ШВЕ-
ЦИЯ 2:1. Красная группа. ИСПАНИЯ - США 2:1. Сборные Швеции и США лиши-
лись шансов на выход в четвертьфинал.

Теннис. Istanbul Cup (WTA). Стамбул (Турция), 200 000 $, открытые
корты, грунт. Второй круг. Анна-Лена Гренфельд (Герм, 5) – Эммануэль Гагли-
арди (Швейц) 6:3, 6:2. Maшона Вашингтон (США, 8) - Елена Весенина (Рос) 7:5,
6:1. Анна Чакветадзе (Рос) – Татьяна Панова (Рос) 5:7 6:4 6:1. Анна Смашнова (Изр,
3) – Дженнифер Хопкинс (США) 6:1 6:0. Шахар Пир (Изр) - Aкико Moригами (Япон)
3:6 6:4 6:2. Николь Вайдисова (Чех, 2) - Ивана Абрамович (Хорв) 6:2 6:3. Цветана
Пиронкова (Болг) - Юлиана Федак (Укр) 3:6 6:4 6:4. Четвертьфинал. Смашнова -
Вашингтон 6:3, 6:1. Венус Уильямс (США, 1) – Чакветадзе 6:2, 6:1.

Шахматы. София, Болгария, шестой тур. Пономарев (Украина) - Крамник
(Россия) 1:0. Топалов (Болгария) - Ананд (Индия) 1:0. Ю.Полгар (Венгрия) - Адамс
(Англия) 1:0. Турнирное положение: 1. Пономарев - 3,5 очка (из шести возмож-
ных), 2-5 Ю. Полгар, Адамс, Крамник, Топалов - 3 (6), Ананд - 2,5 (6).
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34-й тур чемпионата Грузии выдался на
редкость результативным. Четыре из пяти
матчей завершились победами хозяев, а мяч
в воротах побывал 15 раз. Был установлен
и рекорд. Защищавший ворота столичного
«Локо» в матче против тбилисского «Дина-
мо» Зураб Стуруа уже 900 минут не про-
пускал голы. Стуруа на 13 минут улучшил
достижение своего динамовского коллеги
Ираклия Зоидзе. Кстати, именно этот матч
и завершился нулевой ничьей.

Этой осечкой «Динамо» поспешили вос-
пользоваться идущие в турнирной таблице
на втором и третьем месте кутаисское «Тор-
педо» и «Тбилиси». Кутаисцы выиграли у
болнисского «Сиони» (2:0), тбилисцы – у
«ВИТ Джорджия» (2:1).

Исключительно агрессивно провели матч
аутсайдеры первенства. На два гола, заби-
тых футболистами горийской «Дила» в во-
рота «Колхети 1913», потийцы ответили

Рекорд Стуруа

Первая

лига:

И х

не

догонят!

шестью. За два тура до завершения чемпи-
оната «Колхети» имеет серьезные шансы
покинуть зону вылета.

Вновь отличились зестафонские футбо-
листы. Два гола Зиракишвили в ворота ба-
тумского «Динамо» вывели хозяев на чис-

тое пятое место. Решив турнирные задачи,
они могут спокойно готовиться к финалу
Кубка Грузии.

В центральном матче предпоследного,
35-го, тура между собой сыграют «Тбили-
си» и «Локомотив». Еще два претендента
на золотые медали проводят свои встречи
в гостях. Столичное «Динамо» - в Гори, а
«Торпедо» - в Тбилиси, против «ВИТ
Джорджия».

Напомним, пять сильнейших европейских чемпионатов (Испания, Италия, Герма-
ния, Франция, Англия) имеют коэффициент равный двум, который умножается на чис-
ло забитых голов. Такая система введена для того, чтобы нивелировать разницу в классе
чемпионатов разных стран. Если футболист вначале выступал в первенстве, которое иг-
рается по системе «весна-осень» (например, в Норвегии), а затем переехал в чемпионат,
проводящийся по системе «осень-весна» (например, в Испании), то набранные им очки
не суммируются.
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Решающий рывок
Voetbal International

В чемпионате Испании нападающий
«Барселоны» Самюэль Это’О сравнял счет
в матче с «Леванте» и теперь всего на один
мяч отстает от главного претендента на
«Золотую бутсу» Тьерри Анри. Так как
чемпионат премьер-лиги завершен, Тьер-
ри Анри уже не сможет пополнить свой

Имя Клуб Страна Голы Коэфф. Очки

1. Тьерри Анри* «Арсенал» Англия 25 2 50
2. Самюэль Это’О «Барселона» Испания 24 2 48
3. Марек Минтал «Нюрнберг» Германия 23 2 46
4. Альберто Джилардино «Парма» Италия 22 2 44
4. Кристиано Лукарелли «Ливорно» Италия 22 2 44
6. Фатих Текке «Трабзонспор» Турция 29 1.5 43.5
7. Рой Макай «Бавария» Германия 21 2 42
7. Рикардо Оливейра «Бетис» Испания 21 2 42
7. Виченцо Монтелла «Рома» Италия 21 2 42
7. Эндрю Джонсон* «Кристал Пэлэс» Англия 21 2 42
11. Диего Форлан «Вильяреал» Испания 20 2 40
11. Роналдо «Реал» Испания 20 2 40
13. Дирк Куйт «Фейеноорд» Голландия 26 1.5 39
13. Кристиан Хименес «Базель» Швейцария 26 1.5 39
* Сезон завершен
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голевой счет, а у Это’О на это еще есть
два матча.

Надо отметить Роя Макая из «Баварии»,
который сделал дубль в игре с «Нюрнбергом».
Фатих Текке обогнал Виченцо Монтеллу и
Эндрю Джонсона - на счету турка теперь 29
мячей. Тринадцатое место принадлежит Кри-
стиану Хименесу из «Базеля», который за-
бил за клуб 12 голов в пяти матчах.

В Тбилиси завершился 62-й чемпионат Грузии по шахматам среди жен-
щин. Победу в нем одержала Нино Хурцидзе. В последнем, 13 туре, чемпио-
ната, состоявшемся вчера во Дворце шахмат, она черными переиграла Нино
Тереладзе и набрала 9,5 очка. Долгое время идущая наравне с ней Майя Ло-
минеишвили проиграла белыми Саломэ Мелия и с 8,5 очка заняла второе
место. Третье место досталось Анне Матнадзе, переигравшей второго призера
61-го чемпионата Лелу Джавахишвили. На ее счету восемь очков.

Остальные партии завершились так: Тамар Церетели – Инга Чархалашви-
ли 0,5:0,5, Нино Багатурия – Софико Хухашвили 1:0, Лана Дзагнидзе – Анна
Гавашели 0:1, Кетеван Арахамия – Нино Гуриели 1:0. В итоге, четвертое-
шестое места разделили Арахамия, Церетели  и Чархалашвили, набравшие
по 7,5 очка.

Нино Хурцидзе стала чемпионкой страны в третий раз.
Напомним, занявшие первое и второе места шахматистки автоматически

входят в сборную Грузии, а все три призера получат финансирование для
участия в индивидуальном чемпионате Европы. Призовой фонд турнира со-
ставлял четыре тысячи лари, из которых 1.500 получил чемпион.

«Золото» Нино Хурцидзе

Международная шахматная феде-
рация (ФИДЕ) обнародовала окон-
чательный список участников «чемпи-
оната мира» по шахматам. После от-
казов Крамника и Каспарова в него
пришлось вносить серьезные коррек-
тивы. Помимо чемпиона мира ФИДЕ
Касымжанова в список вошли семе-

Без Карпова, Каспарова и Крамника
ро лучших игроков. Ими оказались
Ананд, Топалов, Леко, Адамс, Моро-
зевич, Свидлер и Ю.Полгар.
«Восьмым лишним» стал Иванчук.
Матч-турнир пройдет с 27 сентября
по 16 октября в аргентинском городе
Сан-Луис. Призовой фонд официаль-
но не объявляется.

В Киеве завершился заключительный этап открытого чемпионата Украины
по водному поло, в котором участвовала и молодежная сборная Грузии. Мо-
лодые грузинские спортсмены с минимальным перевесом проиграли львовс-
кому «Динамо» (7:8), обыграли киевских динамовцев (10:8), уступили еди-
ноличному лидеру первенства – команде из города Мариуполь (6:12) и выиг-
рали у харьковского «Динамо» (12:7). А в последнем матче грузинская сбор-
ная разгромила команду Молдовы со счетом 14:6 и заняла второе место, на-
брав 26 очков. Золотые медали достались команде Мариуполя (32 очка). Льво-
вяне записали в свой актив 25 очков и завоевали третье место.

Грузия оставила Украину без «серебра»

Борис КИКНАДЗЕ

Не секрет, что в 90-х годах сотни
тысяч жителей Грузии в условиях
гражданской войны и социально-эко-
номических трудностей покинули ро-
дину и в поисках заработков перееха-
ли в Россию и другие страны мира.
Большинство из них по-прежнему
живут в РФ. Растут их дети, многие
из них увлекаются спортом и добива-
ются успехов.

Одним из них является 14-лет-
ний Варлам Кобалия, уроженец Су-
хуми, который вместе с родителя-
ми Валерием и Светланой живет в
городе Суздаль Владимирской обла-
сти. Он уже несколько лет успешно
занимается кик-боксингом, дважды
становился победителем чемпиона-
та Владимирской области среди
школьников, недавно завоевал пер-
вое место во Всероссийском турни-
ре среди школьников в весовой ка-
тегории до 54 кг. Его наставником
является заслуженный тренер Рос-
сии Фируз Карамхудоев, который
возглавляет команду Владимирской
области. В беседе с нами Карамху-
доев заявил, что Варлам «перспек-
тивный спортсмен и, если так же
усердно продолжит тренировки, то
добьется больших успехов на меж-
дународной арене».

Он сказал, что «еще большие на-
дежды» он возлагает на 14-летнего
Гочу Цирдава, уроженца Зугдиди,
также живущего в последние годы в
Суздале. Цирдава становился чемпи-
оном Суздаля, Владимирской облас-
ти, победителем Всероссийского тур-
нира среди школьников в весовой ка-
тегории до 46 кг и занял первое место
на открытом Кубке России - между-
народном турнире «Кубок Петра» в

Успехи юных бойцов

Санкт-Петербурге. По словам Карам-
худоева, у обоих ребят «есть хорошие
шансы попасть в сборную России сре-
ди школьников для участия в предсто-
ящих осенью представительных меж-
дународных турнирах».

Несмотря на отдаленность от роди-
ны, юные спортсмены и их родители
очень интересуются тем, что проис-
ходит в Грузии, мечтают участвовать
здесь в турнирах и надеются на то, что
когда-нибудь смогут выступать за
сборную Грузии. Выступление за рос-
сийскую сборную среди школьников
не помешает этим талантливым ребя-
там выступать в будущем за команду
Грузии, ибо гражданства РФ они еще
не имеют.
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Спорт на FM 96,3
В ближайшее время тбилисцы смогут слушать спортивное радио. Нацио-

нальная комиссия коммуникаций Грузии объявила конкурс на получение
лицензии на специализированное спортивное радиовещание. Выходить в эфир
радиостанция будет на волне FM 96,3 мГц. Стоимость лицензии определена в
11.583 лари.
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8 Х И Т Ы
Кредо классика

Лукас снял... начало

Любовь и ненависть Шпеера

Клэптон вспомнил молодость

«Паркетный» джип
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Композитор Гия КАНЧЕЛИ:

«Я никогда не стремлюсь
сказать что-то новое»
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Культовая британская группа 60-х Cream воссоединилась через 36 лет пос-
ле распада и дала несколько концертов в лондонском Королевском Алберт-
Холле. Первый состоялся в начале мая. Гитарист Эрик Клэптон, барабанщик
Джинждер Бейкер и басист Джек Брюс, расставшиеся почти 40 лет тому на-
зад, снова выступили вместе. Билеты были распроданы за два часа, а затем
стоили на интернет-аукционе eBay более 500 фунтов стерлингов. Места в
стоячем партере можно было купить за 350 фунтов, вообще стоимость биле-
тов достигала 1700 фунтов. Прозвучали такие хиты как Crossroads, Spoonful
и White Room, а также Sunshine of Your Love - самый популярный сингл
группы.

АФИШААФИША
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и Спектакли
Театр оперы и балета

«Серенада», «Аполлон Мусагет»,
«Симфонический вестерн».
Премьера. 19.00

Театр киноактера
«Стакан воды», 19.00

Театральный подвал на Руставели
«Не своди меня с ума», 20.00

Театральный подвал в Ваке
«Et cetera», 19.00

Тависупали театри
«Джинсовое поколение», 19.00

Самепо убнис театри
«Здесь, в этой обители...», 19.00

Театр одного актера
«Контрабас», 18.00

Театр пантомимы
«Тит», 18.00

Концерт
Государственный концертный зал

«Ломиси – 10». Юбилейные вечера. 19.00

Экспозиции
Международный центр искусств

Юбилейная выставка-акция
Музей истории Тбилиси «Карвасла»

Выставка плакатов, посвященная
50-летию культурной конвенции Европы

Галерея «Хобби»
«Избранные произведения».
Персональная выставка Эдмонда

22 мая

Спектакли
Театр оперы и балета

«Серенада», «Аполлон Мусагет»,
«Симфонический вестерн».
Премьера. 19.00

Театр киноактера
«Стакан воды», 19.00

Театр имени Сандро Ахметели
«Сон в зимнюю ночь», 18.00

Театральный подвал на Руставели
«Холодные дети», 20.00

Театральный подвал в Ваке
«Другая луна», 19.00

Тависупали театри
«Дублер», 19.00

Самепо убнис театри
«Нугзар и Мефистофель», 19.00

Театр Грибоедова
«Жизнь прекрасна», 18.00

Концерт
Большой зал консерватории

Серия фестивальных концертов
«Канчели 70», 19.00

Экспозиции
Музей истории Тбилиси «Карвасла»

Выставка плакатов, посвященная
50-летию культурной конвенции
Европы

Галерея «Хобби»
«Избранные произведения».

21 мая
20 мая

- Я бы хотел бы оставаться порядочным, честным и, если даже хотите, чи-
стоплотным к моей профессии, к моему делу и к тому, что я делаю... Здесь
опять вот этот самоконтроль и самокритичность и являются определенной
нравственной категорией, потому что если я мучаюсь и выстраиваю произве-
дения на протяжении долгого времени... И самое главное, для меня никогда
не имеет значения, каким языком написано произведение, потому что на
первый план, во всяком случае, для меня, выходит форма произведения, дра-
матургия...

То, что касается абсолютной тишины, я еще мог бы что-то сказать об этом.
А то, что касается абсолютной музыки... Я не знаю, может быть, музыка Баха
абсолютная музыка и того же Моцарта. Но так мы можем продолжить список
великих, гениальных композиторов, дойти до Шостаковича, еще продолжить,
до Альфреда Шнитке, до Арво Пярта.

Я никогда не стремлюсь сказать что-то новое и не ставлю перед собой та-
кую задачу, и такой цели у меня не бывает. Не очень завидую тем моим кол-
легам, которые стараются создать что-то новое... Нельзя такую цель ставить
перед собой. Это мне напоминает, как писались в огромном количестве кан-
таты о родине, о партии, о Сталине и так далее. Утром завершали завтрак,
садились и писали о родине...

Специально для эстрады никогда не писал. Но если учесть, что я написал
музыку приблизительно к 50 фильмам и, наверное, к такому же количеству
спектаклей...

Cream снова вместе!

Персональная выставка
Эдмонда Каландадзе (живопись)

Национальная картинная галерея
Фотовыставка «Грузины прошлых веков»

Галерея детского рисунка
Выставка «Многоцветная Грузия»

Цирк
Представление мастеров циркового
искусства Грузии, Украины и России,
12.00, 15.00.

Star Wars: Episode
III - Revenge

of the Sith
В кинотеатре
«Руставели»

Действие третьей ленты
фантастической эпопеи
Джорджа Лукаса «Звездные
войны» происходит всего не-
сколькими годами позднее со-
бытий, показанных в Эпизо-
де втором. Оби Ван Кеноби
продолжает борьбу с остатка-
ми сепаратистов, а тем време-
нем Империя Зла набирает
силу. Сенатор Палпатин пере-
манивает на темную сторону
молодого Анакина, который
превращается в Дарта Вейде-
ра... В общем, кому-то все это
ни о чем не говорит, но фаны
Лукаса и Star Wars должны
быть в восторге. Между тем
режиссер официально заявил,
что это будет последний эпи-
зод «Звездных войн». Кстати,
съемки фильма, начавшиеся
30 июня 2003 года в Австра-
лии, велись в атмосфере стро-
жайшей секретности.

Режиссер: Джордж Лукас.
В ролях: Хейден Кристенсен,
Натали Портман, Эван Мак-
Грегор, Сэмюэль Л. Джексон,
Ян МакДиармид, Энтони Дэ-
ниэлс, Кенни Бейкер, Фрэнк
Оз, Джимми Смитс...

Спектакли
Театр оперы и балета

«Серенада», «Аполлон Мусагет»,
«Симфонический вестерн».
Премьера. 19.00

Театр киноактера
«Стакан воды», 19.00

Театр имени Сандро Ахметели
«Второе пришествие, или визит», 18.00

Театральный подвал на Руставели
«Мышь», 20.00

Театральный подвал в Ваке
«Змеееед», 19.00

Тависупали театри
«Комедианты», 19.00

Самепо убнис театри
«Здесь, в этой обители...», 19.00

Театр Грибоедова
«Принцесса и пастух», 18.00

Театр кукол
«Наш Айболит», 12.00

Цирк
Представление мастеров циркового
искусства Грузии, Украины и России,
12.00, 15.00.

Компания Suzuki представила се-
рийную версию внедорожника Escudo,
который на рынках многих стран про-
дается под именем Vitara и Grand
Vitara. Как и предполагалось, в но-
вом Escudo просматриваются черты
концепт-кара Concept X. Вместе с тем
автомобиль стал сильно похож на по-
пулярный Toyota RAV4. В техничес-
ком плане Escudo также отошел от
прежних традиций, став больше по-
хожим на обычный «паркетник»: ку-
зов имеет несущую конструкцию без
лонжеронной рамы, а все подвески
независимые. Полный привод посто-
янно осуществляется на все колеса,
для преодоления бездорожья присут-
ствует принудительная блокировка
центрального дифференциала. Ли-
нейка двигателей заимствована у ста-
рой модели: это двухлитровый мотор
мощностью 145 л.с. и 185-сильный
2,7 V6.

Suzuki
Escudo

Каландадзе (живопись)
Национальная картинная галерея

Фотовыставка «Грузины прошлых веков»
Галерея детского рисунка

Выставка «Многоцветная Грузия»

Замечательная пианистка Кейко Мацуи
не боится следовать одной ей известным
музыкальным правилам и совершенно не
желает принимать навязываемый прессой
титул «богини smooth-джаза». Новейший
альбом артистки Akendora посвящен вы-
мышленной стране Акендоре и, соответ-
ственно, музыкальные формы произведе-
ний, входящих в него, совершенно раз-
личны. Кейко спокойно переходит от псев-
досимфонизма с современному урбан-
джазу, а от него - к фортепианным поп-
балладам и даже нью-эйджу. А интерес-
ная продюсерская работа мужа Кейко,
Казу Мацуи, обращает даже самые про-
стые номера CD в настоящую пищу для
пытливого ума.

Walls of Akendora

SWAT 4
Игроку отведена роль командира элитного спец-

подразделения, выполняющего задания, которые
для обычных полицейских чреваты потерями в
личном составе. Освобождение заложников, зах-
ват особо опасных преступников, усмирение раз-
бушевавшихся гангстеров... Наводишь прицел на
дверь, нажимаешь правую кнопку мыши - полу-
чаешь список героических поступков: ворваться,
метнуть гранату, вскрыть замок, навесить заряд,
заглянуть в щель с помощью диковинной опти-
ческой штуковины. Детализация уровней сдела-
ла бы честь любому высокобюджетному шутеру.

Системные требования: Pentium III/Athlon
1 ГГц, 256 Мб памяти, 3D-ускоритель с 64 Мб
памяти, 2 Гб на винчестере. Рекомендуемые
требования: Pentium 4/Athlon XP 2.4 ГГц, 512
Мб памяти, 3D-ускоритель со 128 Мб памяти, 2
Гб на винчестере.

Третий рейх изнутри
Архитектор Гитлера, технический

гений третьего рейха, министр про-
мышленности и вооружений Альберт
Шпеер получил на Нюрнбергском про-
цессе только двадцать лет заключения
в Шпандау. Честно отсидел, вышел,
купил сенбернара и написал мемуа-
ры – «третий рейх изнутри. Воспоми-
нания рейхсминистра военной про-
мышленности 1930–1945». Это неве-
роятно убедительное экономико-поли-
тическое описание тоталитарного
строя, ясная демонстрация того, как
встроенные пороки системы приводят
к ее гибели. Но, при всем богатстве
материала, книга эта посвящена, в
сущности, одному – попыткам Альбер-
та Шпеера разобраться в отношениях
с Гитлером, человеком, которого он,
видимо, искренне любил. Не смотря
на то, что в конце войны замышлял
против него покушения...


